
同窓会の皆さま
におかれましては
日頃より母校の教
育活動に多大なる
ご支援をいただき、
心よりお礼を申し
上げます。また、
この度の新型コロ

ナウイルスの感染拡大を受け、同窓会総会を
始め、各種行事が延期、または中止となり、
大変残念です。学校におきましても５月まで
臨時休業が続き、６月の授業再開に伴う年
間行事の見直しを検討しているところです。
本校の休業中の学習保障といたしまして、

岸高同窓生の皆
さん、４月 29日
の今日、本来なら
ば浪切ホールで親
しく同窓生相集い
思い出話に大いに
花を咲かせるとこ
ろでした。

今年は思わぬ新型コロナウィルス流行で
感染を避けるため、巣ごもりの毎日ではな
いかとお察し致します。昨年暮れから私達
岸高同窓会でも合同部会、役員会、先生方
との学校運営協議会、さらに黎明ゴルフの
役員会等さまざまな会合を重ねて来ました。
１月２月３月と日が経つにつれニュースが
流れるごとに情勢が激しく変化してきて意
見も中止か否か二転三転しました。そして

「彩誉人参」を使って産業振興に寄与しよう
とするグループがあり、かわいい岸高生４
名が先生と私の会社に来たのです。何度か
通って試作の末、すばらしい彩誉人参ケー
キが完成、同窓会の総会で皆さんに披露す
ると大喜びしていたのです。
大災害、大恐慌、大戦争‥‥この三つは歴
史の中で私たちの会社や学校、様々な会を破
壊してきました。まさに今回の新型コロナウ
ィルスはこの三つが一度に来た経験したこと
のない禍といえるかも知れません。自衛隊も
警察も私たちを守れません。私たち一人一人
と医療に携わって下さってる方々こそ頼みの
綱。感謝しながら、来年の４月29日、又元
気で再会出来ることをお祈りしております。
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ついに４月７日「緊急事態宣言」をもって
虚しくも全ての会の中止ということになっ
たのです。そんな中でも、前期総会での笑
福亭松枝師匠の楽しいご講演、８月には落
語会でお腹がよじれるくらい笑ったもので
した。グローバルリーダー育成活動もUCバ
ークレー校やドイツとの交流など元気に出
発しました。さらに今期から大阪府の
GLHS校に指定されている10校の一つとし
て我高から２名の生徒が参加、育てていく
ためのALクラスが12月21日からスタート
しました。しかしながら全てが今期全く目
度が立っていません。そんな中２月１日微
笑ましい出来事として、文理課題発表会が
ありました。その中の一つに岸和田名産

来 年 元 気 で 再 会
同窓会会長 向井　　新

（高21回）

はじめ、同窓会の皆さまより校内研修や海
外研修の実施において毎年多大なるご支援
をいただいているところですが、今年度に
関しましては一部実施できない取組みがあ
ると思われます。授業再開後、早急に年間
行事の見直しをし、学習保障と共に、岸高
ならではの特色ある取組みを実施できるよ
う、教職員一同尽力したいと存じます。ま
た、感染拡大を防止し、生徒が安心して学
習活動を送れるよう、校内の環境整備に努
めてまいります。今後とも心温まるご支援
をよろしくお願いいたします。
最後になりましたが、今般の情勢が収束

し、一日も早く生徒全員が笑顔で登校でき、
実りある学校生活を存分に過ごせる日が来
ることを願うとともに、岸高同窓生の皆さ
まのご健勝と、同窓会のますますのご発展
を祈念いたしまして、ごあいさつとさせて
いただきます。

４月からホームページやメール配信を活用
して教科の学習課題を提示し、授業を進め
るような形で家庭学習の指導をいたしまし
た。そして、休業延長となった５月からは
「岸高Webスタディ」と称し、オンラインに
よる授業を実施いたしました。朝の健康チ
ェックに始まり、時間割ごとに画像や動画
を含んだ講義と課題に取り組む授業を行い、
生徒からの質問に答える体制も整えました。
生徒はスマートフォン、タブレット、パソ
コンと使用する機器は違いますが、学校側
からの情報を受け指示に従って家庭学習を
進めました。学校も生徒のネット環境を調
査し、個別対応も行いました。我々も在宅
勤務、動画作成によるオンライン授業など、
初めての対応が続きましたが、その中で学
ぶところもありました。今後の業務にも活
用できるようにしていきたいと存じます。
「岸高グローバル人材育成支援基金」を

ご あ い さ つ
学校長 中山　玲代

（高32回）

「岸高グローバル人材育成支援基金」にご協力をお願いします！
皆様から寄せられましたご芳志を資金に、今後も生徒（学校）に、より充実した支援
を行ってまいります。引き続きご寄付・ご協力をお願いします。

＜振込銀行＞池田泉州銀行 泉州営業部 普通預金 ＜口座番号＞3050177
＜口座名＞岸高同窓会
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岸高同窓会は会員の皆様の年会費で運営されています。会報に同封の赤い振込用紙を
ご利用のうえ、コンビニ（期限は10月10日までです）または郵便局（期限はありません）
から、ご送金をお願いします。（金額変更・住所変更等の連絡事項がある場合は、郵便
局からご送金ください）
＜口座番号＞00920－6－159212 ＜口座名＞大阪府立岸和田高等学校同窓会

＊＊＊ 同窓会費（3,000円）の納付のお願い＊＊＊
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岸和田高校同窓
会会員の皆様にお
かれましては、日
頃より同窓会の活
動にご理解ご協力
を賜り、ありがと
うございます。ま
た、年会費の納付

ご協力、「岸高グローバル人材育成支援基
金」へのご支援、ありがとうございます。
■本会計について

2019年度の収入の部は予算8,640千円に
対し実績が 8 ,656千円、支出の部は予算
8,865千円に対し実績が8,264千円と、収支
ともにほぼ予算通りとなりました。その結
果、2020年度への繰越金は10,906千円とな
りました。
2020年度予算は、新型コロナウィルスの
影響を考慮しないで、通常の活度を行うこ
ととして計上しています。収入8,450千円、
支出8,755千円を見込んでいます。
詳しくは、別添の2019年度本会計決算報告

□「払込取扱票」（振込用紙）による振込

振込用紙により、郵便局またはコンビニエンスストアから
お振込み下さい。金額訂正や住所変更、物故などの異動通知
がある場合は郵便局からお振込み下さい。

□「払込取扱票」（振込用紙）以外の送金方法

郵便局に口座がある場合、ATMからの送金も可能です。
（手数料が必要です。）
（1）ATMの案内に従って操作を進めて下さい。
（2）お振込みにあたりましては、振込人氏名の項の氏名の後に

卒業回を必ずご記入ください。（同窓会の通帳にも記入さ
れ、お振込人を特定できます。）

□現金での納付の場合

（1）同窓会事務局へ直接お持ちください。同窓会事務局は、
毎週水・金曜日の９：30～12：30まで担当者（大原奈穂
子）が在室しています。

（2）総会、黎明ゴルフ会、その他の同窓会行事又は学年同窓
会等で受け付けています。

■「年会費」は次の方法で納付してください■

及び2020年度予算を参照してください。
■年会費について
年会費は1,674件、5,025千円（振込手数料
を引いた実収入は4,748千円）でほぼ予算を
達成することが出来ました。新年度も例年
通りの1,700件、5,100千円を予算としてい
ますが、多くの会員に納付をいただいてい
ました総会及びゴルフ会が中止になりまし
た。会報に同封の振込用紙をご利用のうえ、
多数ご協力を賜りますようお願いします。
■「岸高グローバル人材育成基金」について

2019年度は、寄付金が245千円（４件）あ
り、2,324千円を支援しました。新型コロナ
ウィルスの影響で２月に予定をしていまし

たドイツ交流派遣Pと３月に予定していま
したエンパワーメントの春版が中止になり
ました。
支援の内訳は下表の通りです。
2020年度は、従来通りのプログラムに約

3,000千円の支援を予定するほか、新しいプ
ログラムに約 800千円程度、あわせて約
3,800千円の支援を予定していますが、新型
コロナウィルスの影響が及ぶことも考えら
れます。
今後、更なる充実した支援を長期に亘っ
て行っていきます。つきましては、皆様の
同基金へのご寄付をお待ちしています。
＊振込銀行：池田泉州銀行　泉州営業部
＊預金種目：普通預金
＊口座番号：3050177

＊口座名　：岸高同窓会　岸高グローバル
人材育成支援基金

【岸高グローバル人材育成支援内訳】
支援対象 金額（千円） 備　　考

UCバークレー 1,924 生徒10人、引率２名
エンパワメントP（夏） 292 生徒73名
ドイツ交流派遣受け入れ 108 ドイツから13名が来日
ドイツ交流派遣P 0 中止
エンパワメントP（春） 0 中止

財務部会・事務局より報告
財務部会長　　佐野　　勉（高18回）
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収入の部（単年度）

収入項目

入会金
総会参加費
年会費
広告料
利息
寄附金
雑収入
収入合計〔単年度計〕

支出の部（単年度）

支出項目

千亀利セミナー
自治会補助費
卒業記念品費（新加入名簿作成）
援助費
行事事業費
支部補助費
総会費
学年同窓会補助費
慶弔費
通信費
ホームページ費
事務局費
会報出版費
黎明館充実費
黎明館補修費
黎明館水光熱費
雑費
落合文庫管理費
予備費
支出合計〔単年度計〕

2019年度収支
前年度繰越金
今年度収入
今年度支出
次年度への繰越金

（注１）納付実績（1,674件、5,025,000円）、振込手数料（276,770円）
（注２）管理費（６ヶ月更新停止のため、６ヶ月分の支払い）の90000円は翌年度に支払いし、計上する。
（注３）前年度管理費＋リニューアル費＋今年度管理費

10,514,110
8,656,201
8,264,428
10,905,883

2020年度収支見込み
前年度繰越金
2020年度収入
2020年度支出
次年度への繰越金

10,905,883
8,450,000
8,755,000
10,600,883

金融機関名

三菱東京UFJ銀行

大 阪 信 用 金 庫

合 計

科　　目
定期預金
前年からの繰越金
今年度利息
合計
定期預金
前年からの繰越金
今年度利息
合計
定期預金
前年からの繰越金
今年度利息
合計

金　額
10,000,000
178,616
593

10,179,209
3,000,000

0

2

3,000,002
13,000,000
178,616
595

13,179,211

備　　考

寄付者氏名・名称
高８回同窓会
高42回同窓会

計

金　額
43,500
177,035
220,535

備　　考

2019（令和１）年度（2019年４月１日～2020年３月31日）
予　　算
1,790,000
750,000
5,100,000
1,000,000

0

0

0

8,640,000

2019（令和１）年度（2019年４月１日～2020年３月31日）
予　　算
360,000
300,000
200,000
200,000
750,000
350,000
1,500,000
600,000
10,000
120,000
180,000
500,000
3,500,000
50,000
10,000
15,000
20,000
150,000
50,000

8,865,000

実　　績
1,785,000
658,000
4,748,230
1,229,383

53

220,535
15,000

8,656,201

実　　績
350,000
300,000
139,480
60,000
852,142
350,000
1,339,424
330,000
2,112
141,648
7,784
577,455
3,512,559
50,000

0

11,099
19,705
145,420
75,600

8,264,428

差　　額
△5,000
△92,000
△351,770
229,383

53

220,535
15,000
16,201

差　　額
△10,000

0

△60,520
△140,000
102,142

0

△160,576
△270,000
△7,888
21,648

△172,216
77,455
12,559

0

△10,000
△3,901
△295
△4,580
25,600

△600,572

2020（令和２）年度
予 算
1,600,000
750,000
5,100,000
1,000,000

0

0

0

8,450,000

2020（令和２）年度
予 算
360,000
300,000
200,000
150,000
550,000
350,000
1,500,000
450,000
10,000
120,000
420,000
550,000
3,500,000
50,000
10,000
15,000
20,000
150,000
50,000

8,755,000

備　　　考
＠5,000円×357名

納付実績－振込手数料（注１）

「岸高の120年」販売

備　　　考

卒業記念品

特別行事（落語会）の実施

（注２）

卓球部懸垂幕

備　　　考
＠5,000円×320名
参加見込み～150名
目標～1,700件

備　　　考

（注３）

2020年（令和２年）３月31日　　会計監査　　木岡　良員・上岡　哲夫

2019年（令和１年）４月１日から
2020年（令和２年）３月31日までの
大阪府立岸和田高等学校同窓会の
会計決算内容について監査を行っ
た結果、収入の内容・経費の使
途・出納関係書類の記載・支払い
に関する領収書など、適正かつ正
確に処理されていることを確認し
ましたので、報告いたします。

【監査を行った会計決算書類】
１．本会計
２．岸高同窓会各種事業準備金
３．岸高グローバル人材育成支援
基金会計

４．その他、１. ～３. に付帯する
会計書類

大阪府立岸和田高等学校同窓会会計監査報告書

Ⅰ．「2019（令和元）年度本会計決算報告」・「2020（令和２）年度予算」

Ⅲ．「岸高同窓会各種事業準備金」会計報告
（2018年４月１日～2019年３月31日）

項

収入の部

支出の部
期末残高

目
前年度からの繰越金
寄附金
預金利息
収入の部計

金　額
30,295,549
245,000
254

30,540,803
2,324,103
28,216,700

備　　考

Ⅱ．「岸高グローバル人材育成支援基金」会計報告
（2019年４月１日～2020年３月31日）

■寄付金
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岸高同窓会会員
の皆様お元気です
か。
新型コロナウイ
ルスの感染が拡大
し、全国に緊急事
態宣言が発令され
ている状況で、岸

高同窓会総会が中止となりました。また、
インターハイの中止も発表され、青春の汗
を流してトレーニングを重ねてきた高校生

には、大変辛い事態になりました。
大変残念ですが、５月中いっぱいはみん

なで様々な行動を自粛し新たに感染する人
が出ないように頑張りましょう。そしてみ
んなで集い喜び合える時を待ちましょう。
すでに新型コロナウイルスに感染されて

いる方々には、一日も早い回復を願ってい
ます。
役員の異動は、同窓会の発展にお力を尽

くされました、参与で元会長の岸田洋（高
７）様、参与の山根功亘（高２）様、学年幹

事の西出利隆（高５）様がご逝去により、退
任されました。ご冥福をお祈り申し上げま
す。
更に、清水英雄（高12）様が財務部会員を
退任され学年幹事に、小林知寿（高20）様が
行事・事業部会員を退任され学年幹事に就
任されます。学年幹事の鷺池曄子（高14）様
が退任されました。新たに野津恵（高39）様
が財務部会員に就任されます。今後ともよ
ろしくお願いします。
今年も新たに356名の新会員を迎えまし

た。しかし、同窓会活動もオリンピックも
新型コロナウイルスの感染が終息を迎える
まで、前に進めません。みんなで力を合わ
せ、この事態を克服しよう。

役員人事部会より報告
役員人事部会長　　岸本　敬仁（高20回）

■学年幹事一覧

■同窓会組織と役員

河合長兵衛
神藤　歌子
前田　　博
木下美穂子
永橋　善寛
森川　彦一
大杉　祐雄
河　　啓一
村嶋　和子
岡本　修一
西田　成廣
村木　靖子
田島陽太郎
山本　愛子
岸本　倫子
黒石　光男
安井　香予
小山　茂雄
前田　　子
清水　英雄

（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
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6
6
7
7
8
8
8
9
9
9
9
9
9
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10
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11
12

）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）

肥後　眞弘
藪　　敏治
原　　良也
北野　勝彦
山内　　洋
杉岡　俊男
椙　　千恵
辻　　善機
川崎喜代司
石田　眞一
笹島　正二
熊岡　悠子
廣岡　一光
町谷　謙一
定　　幸生
小林　知津
竹田　　博
西ノ内良廣
秦　　富男
高橋　　進

（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
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12
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19
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21

）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）

大植　　恵
岡田　享子
辻井　良之
谷口　達吉
阪井　邦夫
中島　成和
岡　　正明
児玉　文子
北野美貴子
徳野　寧伸
桶野　陽子
大仲　　明
久留　英一
古木由起子
北田　孝秀
小北千賀子
薮内　　博　
溝上ルリ子
阪井由起子
谷　　佳輔
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（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
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）
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）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）

片岡　永子
増田　雅浩
小木曽代史子
大原奈穂子
服部　孝之
菊川　雄士
才新　昌子
石田　　隆
石田千恵美
白井　克宏
田村　一也
宮崎　　弓
大野　正子
濱田　　隆
田村　有香
山本　裕樹
中田　文子
吉野　瑞穂
堀元　秀幸
上林　光明
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（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
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32
33
33
34
34
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）
）
）
）
）
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）
）
）
）

桐岡　秀明
島　　千佳
木村　直哉
長谷川裕央
川端　浩平
池宮美佐子
一ノ瀬敏光
佐々木直子
隠岐　丈宣
堀口　康雄
樋口　　恵
伊村　夕子
岸本佳代子
大重　智昭
遊佐　高志
吉田　直史
中辻かおり
荒井　　剛
吉田　奈々
田坂　太一
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（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
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）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）
）

岩渕　景子
河内　将喜
星野眞理子
木村　圭佑
内田　妙子
南　　信次
多田　紀子
藤原　尊士
笹野　瑞穂
高橋　和祐
小早川竜哉
上野由加里
寶代　将貴
浦みなみ
坂本　卓也
泉屋　杏奈
伊達　　淳
花田麻紀子
山西　良典
藤田　知世
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（高
（高
（高
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（高
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（高
（高
（高
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（高
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（高
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54
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）
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）
）
）
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）
）
）
）
）

中野　翔真
藤原　靖子
谷岡　佑亮
淺尾　有紀
三ツ石裕貴
関本英里子
入梅　直也
松岡　　雅
辻　　将樹
作埜　絵美
武田　祐実
永橋　美桜
中辻　仁志
町田　愛実
白井　智貴
頓花　佳菜
笹川　秀治
山西　陽菜
田中　憲吾
山本　歩実

（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
（高
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～高校生には辛いインターハイの中止～

校 　 内 　 幹 　 事
前田　利幸
（高28）
徳野　寧伸
（高25）
梅本　明美
（高31）

校内副幹事長
伊藤　功士
（高56）
田坂　太一
（高53）

－

校内幹事長
岸野　敏昌
（高48）
岸野　敏昌
（高48）
岸野　敏昌
（高48）

財 務 部 会

役 員 人 事 部 会

行 事 事 業 部 会

山崎　昌子
（高63）

－

藤原　聖子
（高63）

疋田　眞子
（高63）
小　　智子
（高62）
林　　大輔
（高62）

日西　一貴
（高61）
中野　祐奈
（高58）
阪口　巨基
（高56）

西浦　正樹
（高58）
冨中美由紀
（高48）
橋本　直子
（高36）

水野　元子
（高32）
塚本　弘一
（高32）
北本　浩一
（高32）

行 事 事 業 部 会
部 会 長
副 部 会 長

部 会 員

新田谷修司
野口　榮子
桐岡　　勇
岸田　楠二
鹿野　　勝
中村　正明
福本　悧明
濱野　　綾
岩崎　　稔

（高21）
（高18）
（高10）
（高13）
（高14）
（高17）
（高18）
（高40）
（高42）

む す び の 会
委 員 長
副 委 員 長

委 員

新田谷修司
紙野　陽子
前田　　子
福本　悧明
野口　榮子
網代　享子
桶野　陽子

（高21）
（高15）
（高11）
（高18）
（高18）
（高20）
（高25）

財 務 部 会
部 会 長
副 部 会 長

部 会 員

会 計 担 当

佐野　　勉
泉本　哲弥
内田　裕子
野津　　惠
岸野　敏昌

（高18）
（高18）
（高19）
（高39）
（高48）

黎 明 ゴ ル フ 会
会 長
事 務 局 長
事務局次長

向井　　新
桐岡　　勇
向井　敏和

（高21）
（高22）
（高21）

役 員 人 事 部 会
部 会 長
副 部 会 長

部 会 員

岸本　敬仁
奥野　嘉彦
南　　弘和
小川　靖衛
黒川　　弘
森　　政雄
三森　勇作

（高19）
（高22）
（高８）
（高13）
（高17）
（高19）
（高24）

事 務 局
佐野　　勉
大原奈穂子

（高18）
（高31）

名誉会長
河　　茂子
文野千年男

（高14）
（高31）

参 与
山田　三郎
福原　敬子
浜中　雄二
藤本　悠三
原　　良也

（中47）
（高５）
（高６）
（高14）
（高14）

会計監査
木岡　良員
上岡　哲夫

（高20）
（高21）

会 　 　 長
向井　　新（高21）

■校内幹事一覧

関 東 支 部

顧 問

支 部 長

副 支 部 長

事 務 局 長
会 計
会 計 監 査

坂本　吉弘
原　　良也
桶谷喜三郎
藤田　博美
七野　信作
木岡　明治
高井　保秀
杉本　直裕
竹内　昭彦
西川　靖俊

（高９）
（高14）
（高13）
（高16）
（高18）
（高20）
（高23）
（高28）
（高33）
（高31）
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行事事業部会より報告
行事事業部会長　　新田谷　修司（高21回）

ベテラン行事事
業部会長福本悧明
氏からバトンを引
き継ぎました新田
谷修司です。たま
たま向井新会長と
同級生というだけ
で、岸本敬仁役員

人事部会長より副会長への就任依頼があり
「副会長だったら大した用事も無いだろう」
と快諾しました。ところが「行事事業部会
長」とか「黎明むすびの会委員長」の充て
職があり思惑以上の忙しさであります。
まず2019年度行事報告の冒頭から、総会
参加者の皆様にお詫びを申し上げなくては
なりません。岸和田郵便局のミスで総会返
信ハガキの75通が不配達となり、そのうち
50通が参加申込でありました。当然のこと
ながら50名様の席と料理に不足が生じまし
た。設営と料理をお願いしていた「庄八」
さんの機敏なお取り計らいで急場をしのぐ
ことが出来ましたが、参加者の皆様に不愉
快な思いをさせてしまった事にお詫び申し
上げます。
その後の特別行事の「落語会」を含めた

すべての事業は成功裏に終えることが出来
ました。「黎明むすびの会」も紙野陽子副委
員長をはじめ委員の皆様のお蔭をもちまし
て順調に活動して参りましたが新型コロナ
ウィルスの影響で３月より活動を停止して
います。
新型コロナウィルスは新年度の行事にも

大きな影響を及ぼしています。まず第70回
総会は中止せざるを得なくなり、重要議案
は書面評決により承認を得ました。ご講演
をお願いしていました河野仁様にも多大な
るご迷惑をおかけし申し訳なく思っていま
す。
第14回黎明ゴルフ会も中止やむなきに至
りました。11月からの万葉文化講座・音楽
会・自然観察会・和漢書文化講座は計画通
りの開催を予定しています。
私は吉村知事の要請に応じ、ほとんど外

出せず、床ずれができる程一日中ソファー
に寝転んでテレビを見続けています。
この会報が同級生の皆様に届く頃には、

コロナが終息に向かっていることを期待し
ています。

■第13回黎明ゴルフ会
＞開催日：2019年６月６日（木）
＞開催場所：泉南カントリー倶楽部
（詳細は昨年の会報で報告済み）
（今年度の黎明ゴルフ会は中止になりま
した。）

■落語会（特別行事）
＞開催日：2019年８月25日（日）
＞開催場所：岸高ホール
＞出演者と演目（出演順）
＊笑福亭　たま（辻　俊介／高45）
「源平太平記」
＊桂　文昇（上国料　浩／高35）
「皿屋敷」

＊ばふく亭レモン（麻生　典子／高39）
「胴切り」
＊笑福亭　松枝（秦　富男／高21）
「相撲場風景」

＞報告
本番２日前、向井会長と松枝師匠、岸野
先生、私とで舞台設営の打合せ。
当日は、10時から現役吹奏楽部員の協力
で会場設営が30分程度で終了。早めのラン
チに出ようとしたが「まさか。」と思い受付
で待機していた。案の定11時頃、４人のマ
ダムが訪れ「今から並んでもいい？座られ
へんかったらあかんさかい。」「１時半開場
やから、１時に来てくれたら間違いなく座
れます。」「ほなそうするわ。」やれやれ。12

時過ぎに老紳士がやってきて「わしは、松
枝の貝塚の実家の隣に住んでいるんや。富
男君の子供の頃から知ってるんや。」とその
まま昔話で受付前に腰かけたまま。
１時半開場予定だったが、30分早めて１
時に開場。２時からのオープニングで「受
付でお配りしたお菓子は向井会長からの差
し入れです。」と紹介し「でもこの会場は飲
食禁止ですので、今は食べないで下さい」
笑いに包まれたタイミングで、たま師匠の
「源平盛衰記」が始まる。２、３分して気が
付いた「しまった。会長挨拶忘れた。」すぐ
に楽屋へ回り松枝師匠に「すまん、会長挨
拶忘れてしもた。師匠の演目終わった後、
会長挨拶できる様もっていって」「俺も打合
せで会長挨拶の筈やのにおかしいと思って
た。了解、何とかするわ。」同級生はいいも
のである。
その後、文昇師匠の「皿屋敷」レモンさ

んの「胴斬り」松枝師匠の「相撲場風景」
向井会長の「挨拶」で無事終了。終了時刻
３時45分。予算25万円のうち、出演者４人
と今回生で入った三味線、太鼓の両師匠を
加えた６人分で20万円。破格の安さである。
無料で「大笑い」し「お土産」まで頂い

た来場者330名は大満足だったに違いない。
ご協力頂いた皆さまに感謝！

■第14回万葉文化講座「新元号令和の故郷
を訪ねて」

講師：樋口 百合子氏（高20回／奈良女子大
古代学センター研究員文学博士）

＞開催日：2019年11月９日（土）
＞行き先：西宮市北山公園
＞報告
令和元年11月９日（土）本年度万葉文化講
座を西宮市北山植物園にて17名の同窓生の
参加で実施しました。この植物園は、西宮

＜2019年＞
04月29日¤ 第69回総会（154名参加）
06月06日fi 第13回黎明ゴルフ会（133名

参加）
06月30日‡ 岸高同窓会報29号発行
08月25日⁄ 特別行事「落語会」

（330名参加）
11月09日‡ 文化講座「万葉講座ⅩⅣ」令和

のふるさとを訪ねませんか
（17名参加）

11月10日⁄ 第17回音楽会「岸高の愉快な
音楽家たちⅩⅦ」（約160名来場）

11月23日‡ 文化講座「見つけよう、岸和
田の鳥と自然ⅩⅢ」（11名参加）

＜2020年＞
02月08日‡ 文化講座「和漢書図書室の再

発見ⅩⅢ」土屋鳳洲の教育
（15名参加）

2019年度行事活動報告
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開場60周年記念・新規会員募集中

入会金・登録料

預託金

法人会員

￥500,000

￥100,000

通常会員

￥500,000

￥100,000

女性会員

￥400,000

￥100,000
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市が姉妹都市の関係である中国紹興市（紹
興酒の産地として知られています）の名園
「蘭亭」「墨華亭」を再現した「小蘭亭」
「北山墨華亭」の施設があり、その横に「曲
水の庭」も造園されていて毎年５月には
『曲水の宴』が開かれています。ここに新元
号 「令和」の起源となる蘭亭序（王義之の
書）に「於是仲春令月、時和気清（仲春の令
き月、時は和らぎ気は清し）」と表現され、
また万葉集に大宰府長官大伴旅人が宴会を
開き詠んだ「初春の令月にして、氣淑く、
風和らぐ。梅は鏡前の粉を披き、蘭は珮後
の香を薫らす。」という歌に因んでこの場所
を訪ねて、今年の万葉文化講座となりまし
た。

阪神西宮駅に集合、バス乗車、植物園内
を見学して、小蘭亭前で講義が始まりまし
た。この頃は、花といえば梅。梅を愛でな
がらお酒を飲んで世間の色々を言の葉にす
る。そんな状況の５ページを解きほぐされ
て16人の参加者に解説されました。昼食後
早くも紅葉している北山山荘内で抹茶と和
菓子をいただきました。
解散後、大きな岩のご神体がある越木岩

神社によって帰ろうと皆でハイキング、そ
して阪急線甲陽園駅まで歩きました。

■ 第17回 岸高の愉快な音楽家たち
＞開催日：2019年11月10日（日）
＞開催場所：岸高ホール
＞出演者：招待音楽家～
田中　庸一（高52／二胡）
森田　美穂（高56／クラリネット）

脇　由美子（高50／ピアノ）
宮崎　　剛（本校音楽科講師）
合唱部・ギター部・ブラスバンド部

＞報告
来客数は概数ですが、160人程度でした。
その内、アンケートに答えていただいた方
が111人です。
アンケートの多い回答は、客層が卒業生

38人、保護者38人です。
この音楽会を知ったきっかけは、生徒に

配布したプリントが38人、知人の誘いが24
人、同窓会の会報が20人です。
105人の方に今回の音楽会は「良かった」
と回答していただきました。
普段はなかなか生の演奏を聴けない二胡

の演奏や、クラリネットのアクロバティッ
クな演奏への良かったとの感想がありまし
た。

■「第13回 見つけよう、岸和田の鳥と自
然」

講師：中村　進（高27回）
＞開催日：2019年11月23日（土）
＞開催場所：岸和田市立蜻蛉池公園
＞報告
11月にしては暑いくらいの晴天のもと、

黄色に色付くメタセコイアや綺麗なパンパ
スグラスの蜻蛉池公園にて、自然観察会が
行われました。大池では、マガモやホシハ
ジロ等の水鳥、木々の間にはカワラヒワや
コゲラ等の小鳥。全部で23.5種（ヒドリガモ
とアメリカヒドリの雑種が１羽いたため）も

観察できました！！
鳴き声だけでどの鳥か聞き分ける中村先

生の博識には脱帽です。池の周りをゆっく
り歩きながら、植物や昆虫についてもいろ
んなお話が聞けて、とても楽しい１日でし
た。また、望遠鏡で遠いところの鳥たちも
綺麗に見せていただき、感激でした！！
来年もぜひ参加したいと考えています。

〔中塚（小林）輝代／高27〕

■「第13回 和漢書図書室の再発見」土屋
鳳洲の教育

講師：下村　欣司（元岸高社会科教諭、地
域史家）

＞開催日：2020年２月８日（土）
＞報告

２月８日（土）に「文化講座C・和漢書図
書室の再発見ⅩⅢ」として、黎明館２階で15
名参加のもと、下村欣司先生（地域史家・
本校元社会科教諭）による講演「教育者と
しての土屋鳳洲」がおこなわれました。昨
年までの江戸・明治の往来物を受けて、今
回はそれらの負の遺産を克服すべく活躍し
た、岸和田出身で、堺県の教育官僚として
活躍した漢学者・教育者の土屋鳳洲につい
て、岸高和漢書図書室にあるその著書など
を参考にしながら、わかりやすく紹介いた
だきました。“自分で考える”という、現在
の岸高生の“課題研究”でも必要とされて
いる学習・研究への姿勢を、地域の先達が、
明治の間もなくのころから実践され・よび
かけられていたということに大いに考えさ
せられました。
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◆第70回「同窓会総会」

第70回総会は中止しました。
新型コロナウィルスが日本国中に大きく

影響を与えている中、会員の安全と健康を
第一に考え、中止とさせていただきました。
議決が必要な議案につきましては、総会に
先立ちます役員会において書面での審議で
はありましたが承認をいただきました。ま
た、総会の案内に際しましては、議案書を
ホームページに掲載をすることで審議に替
えさせていただく旨の記述を行いました。
議案書につきましては「岸高同窓会ホーム
ページ」に掲載をしていますので、ご閲覧
ください。

◆第14回「黎明ゴルフ会」

今年の黎明ゴルフ会は中止になりました。
来年の開催をお楽しみにお待ちください。

◆第15回「万葉文化講座」

＞開催予定日：2020年11月７日（土）
＞開催場所：黎明館２階会議室
（今年は座学が中心になります。）
＞講師：樋口（久禮）百合子さん（高20回）
奈良女子大学古代学センター研究員、文

前田　　子（高１１回）　福本　悧明（高１８回） 
野口　榮子（高１８回）　網代　享子（高２０回） 
桶野　陽子（高２５回） 

新たな出会いが、あなたの人生をより輝く
ものにしてくれるでしょう。 
そのきっかけを岸高同窓会が応援します。  
案内ご希望の方は、同封の「振替用紙」の
空白欄に【案内希望】とご記入の上、郵便
局からご送付下さるか、同窓会事務局まで
ご連絡下さい。 

現在男性２０余名、女性６０余名登録されて
います。 
和歌山大学と年1回婚活パーティーを催し
ています。 

「黎明むすびの会」委員 

＊ 現　状　報　告 ＊ 

（水・金 9:30～12:00）

急な休館もありますので来館の場合は 
必ずお電話ください。 

※ 

岸高同窓会会長 
　 
行事事業部会長兼　 
黎明むすびの会委員長 

副委員長 
委　員 

向井　　新（高２１回） 
 
 

新田谷修司（高２１回） 
紙野　陽子（高１５回） 

学博士

◆第18回音楽会「岸高の愉快な音
楽家たち」

＞開催予定日：2020年11月８日（日）
＞開催場所：岸高ホール
＞招待音楽家：プリンセス摩耶

（小山明子さん、高30回）
ヨーロッパで研削を続けた後、帰国後は
プロのボーカリストとして活躍を続けて
います。
クラシックから映画音楽までジャンルを
越えた甘美な歌声は「アンドロメダボイ
ス」と呼ばれています。
プロの歌声をお楽しみください。

◆第14回「自然観察会、見つけよ
う岸和田の鳥と自然」

＞開催予定日：2020年11月21日（土）
＞開催場所：泉佐野丘陵緑地
いつもは岸和田市立とんぼ池公園で行っ
ていますが、今年は泉佐野丘陵緑地を予
定しています。
＞講師：中村　進（高27回）

◆第14回「和漢書文化講座」

＞開催予定日：2021年2月13日（土）
＞開催場所：黎明館2階会議室
＞講師：下村　欣司（元岸高社会科教諭、
地域史家）

◆その他の継続事業（予算額）
①千亀利セミナー補助（36万円）
②自治会補助（30万円）
③同窓会支部への補助金
関東支部（35万円）

2020（Ｒ２）年度 事業・行事計画

④各期学年同窓会補助（45万円／３万円×15回）
６点セット（３万円・住所シール・写真と
会報記事原稿依頼・年会費未納リスト・
年会費振込用紙・学年同窓会用横断幕）
⑤落合文庫維持管理（14万円）

同窓会総会は同窓会の最高議決機関とし
て、毎年4月29日（昭和の日）に開催しま
す。午前中に前年度の事業実施報告・収
支決算、及び新年度の事業実施予定と収
支決算等の議事と同窓生による講演があ
ります。午後は懇親会が開催されます。

毎年、11月の第2日曜日に、音楽科講師
宮崎　剛様のご指導で日々研鑽を続けて
いる音楽系クラブの発表と、音楽界でご
活躍のOB・OGの音楽家を招いての音
楽会を岸高ホールで開催しています。

岸高同窓会会員相互の親睦を高めコミュ
ニケーションを図ることを目的に、ゴル
フ好きが集まって年に1回ゴルフコンペ
を開催しています。
ゴルフの上手な人、そうでない人、喜寿
を超えた大先輩、男性、女性、130名を
超えるOB・OGが集まって、好プレイ
あり、珍プレイありで、ワイワイガヤガ
ヤと一日を楽しんでいます。もちろん、
プレイ後の表彰式を兼ねた親睦会も楽し
みの一つです。
原則、60才以上に会員が対象ですが、若
い方も大歓迎です。
ゴルフコンペは毎年6月の第一木曜日に
泉南カンツリークラブで開催します。今
年で14回目を迎えました。

元岸和田高校教諭の中村　進（高27）さん
の案内と指導で、原則11月の土曜日に蜻
蛉池公園（岸和田市）で「見つけよう、岸
和田の鳥と自然」と題して、鳥類と自然
を中心とした観察会を開催しています。

元岸高社会科教諭で地域史家としてご活
躍の下村　欣司先生を講師にお招きし
て、岸高で蔵書している「岸高和漢書の
往来物（教科書）」の解説を中心に、お
話をいただきます。
原則、2月の第2土曜日の午後に開催し
ています。

万葉にゆかりの深い土地を訪ね、樋口百
合子（高20）先生のお話を聞きながら、万
葉のいにしえに思いをはせ、当時を偲び
ます。
主に、11月の土曜日に開催されます。
樋口百合子（高20）さん 奈良女子大学院
古代学センター研究員、文学博士

＊詳細な開催内容は決まり次第にホ
ームページ等でお知らせします。

【申込方法】ハガキ、FAX、E-mailで以
下の事項をお知らせください。
* 希望行事名
* 氏名
* 住所
* 卒業回
* 連絡先（電話、FAX、E-mail）
【申込締切】行事実施の２週間前（必着）
【申込先】岸和田高校同窓会事務局
* 住所：岸和田市岸城町10－１

（〒596－0073）
* FAX：072－422－4509
* E-mail：kishikou@kishikou.net
事務局は毎週水曜日と金曜日の9：30
～12：30在室しています。

（担当：大原）

岸高同窓会ホームページからも申し込
みができます。
行事案内ページの「申し込みフォーム」
をご利用ください。

同窓会行事への参加ご希望の方は
下記の方法でお申し込みください
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① 2019年５月21日
中山新校長（高32）が上京され、支部役員
と懇談しました。
② 2019年６月１日

第12回黎明ゴルフコンペを開催しました。
埼玉県飯能パークカントリークラブで開か
れ、玉井さん（高28）が連勝されました。
③ 2019年８月８日
現役岸高生「東京方面大学ツアー」が実
施されました。昨年は台風接近で中止とな

りましたが、その
時参加予定だった
２年生８名全員プ
ラス１年生３名の
計 1 1名が長岡教
頭、岸野先生（高
48）、西浦先生（高
58）に引率され上京
しました。
到着後、慶應義

塾大学のキャンパ
スを見学し、その後東京大学を訪問されま
した。赤門で待ち合わせし、本郷キャンパ
ス内の山上会館にて文野前同窓会長（高13、
東京大学校友会副会長・幹事会幹事長）か
ら東京大学の説明をお聞きしました。その
後今年も工学部の田中研究室（システム創生
学科）を訪問し、研究内容のプレゼンを受け
ました。山上会館に戻り、歓迎・激励の懇
親会を開催しました。懇親会には岸高OB
の現役大学生５名も駆けつけ、桶谷支部長
（高13）、坂本顧問（高９）をはじめ関東支部
の幹事10名で歓迎しました。
当日はオープンキャンパスの日で各地か

ら多くの高校生が訪れていましたが、イベ
ントとは別に個別のキャンパス訪問や激励
会をしているのは我が岸和田高校だけでは
ないでしょうか。いつもながら文野様のご
配慮に感謝しております。
④ 2019年11月29日

関東支部幹事会を開催しました。
⑤ 2020年１月11日
第13回黎明ゴルフコンペを開催しました。
千葉県ラフォーレ&松尾ゴルフ倶楽部で開
かれ、玉井さん（高28）が３連覇されました。

「令和2年度関東支部総会について」
今年、令和２年は関東支部総会開催の
年でありますが、新型コロナウィルス起
因の昨今の状況を考慮して、延期いたし
ます。延期後の日程は今のところ来年の
11月を予定しています。詳細が決まりま
したら、改めてご報告いたします。
ご理解とご了承をいただきますようよ
ろしくお願いいたします。
皆様のご健勝を心より祈念しております。

令和２年６月
岸高同窓会関東支部
支部長　桶谷喜三郎

関東支部　事務局長
杉本　直裕（高28回）

南　揚道大和尚
が 88才の天寿を
全うされ、召天さ
れました。令和２
年１月17日。
大井堰御坊　慈眼
院本堂にて厳かな
内葬儀が行われま

した。私も出席しました。

真言宗元長者　総本山仁和寺第四十九世
門跡　真言宗御室派元管長　大井堰御坊
慈眼院名誉住職　大僧正　揚道大和尚
平成21年、南　揚道（高２）氏が仁和寺管
長に就任されました。同じ時期に以前講堂
にあった「 啄同時」の額が不明であるこ
とがわかり、津村健二（高２）氏や私の中学
時代の恩師丹下先生の推薦で南氏に揮毫を
お願いするということになりました。同時
に樋口先生の万葉講座を南氏のご厚意で仁
和寺で開くこととなり、当時同窓会会長の
藤本から南氏に「 啄同時」の揮毫をお願
いしましたところご快諾いただき、大小２
面をお送り下さいました。同窓会で２面と
も額装しました。２尺４尺の書は岸高多目
的ホール入口正面に１尺３尺の書は黎明館
２階に掲げました。
書の意味は「 」は鶏の卵がかえる時、

殻の中で雛がつつく音、「啄」は母鶏が殻を
かみ破ること。①禅宗で師家と弟子の働き

が合致すること。②逃したらまたと得がた
い時機（広辞苑より）。生徒の皆さんがその
意をよく理解して勉学に励まれんことを期
待します。
最後に仁和寺門跡の時の法話「いのちを

つむぐ」をご紹介します。
毎年１月４日に行われるご祈祷のお札配

りを済ませた後、法被姿でお札箱を天秤棒
の両に吊るした世話人に連れられ町中の檀
家さんに牛

ご

王
おう

付
ふ

を届けた小学生達がそれぞ
れのお家から頂いた金子を計算していたの
です。数多く配られた上級生は小さい子に
「兄ちゃんからこれだけあげるから来年は頑
張るんだぞ」と励ましています。毎年それ
が繰り返され卒業生は下級生に順次バトン
タッチして受け継がれ成人した彼らが町の
核として共同社会の担い手として活躍して
いきます。「ために」行為することによって
いのちを紡いできました。すばらしい方便
を持っていました。合掌

岸高に「 啄同時」を揮毫

藤本　悠三（高14回）

▼シリーズ

会　　員

エッセイ■

支部ニュース

関　東　支　部
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大学を卒業して初めて教壇に立ったのは
1980年、和泉高校隔週定時制で、まだ右も
左もわからないのに担任をすることになり、
しかも生徒はほぼ全員地方から大阪に働き
に出てきた女生徒で、同僚の先生に教えら
れながら毎日無我夢中で過ごしました。そ
の後、泉大津高校、砂川高校、泉南高校と
異動を重ね、最後に母校である岸和田高校
に赴任することができたのは本当にラッキ
ーでした。
岸高に異動するまでの４校では、受験数

学を指導することはほぼなく、逆に数学が
超苦手な生徒にどうやって楽しく数学を学
んでもらえるかを考える毎日でした。しか
しそのおかげで、授業の中で生徒を楽しま
せる技術を生徒から学ばせてもらったので
はと思っています。そういう中で生まれた
のが「ススムスペシャル」、略してSSPと呼
ばれる三角関数に関する手法でした。もと
もとこれは泉南高校に赴任している頃に編
み出したもので、当時高校生だった息子が
三角関数で苦労しているのを見てこの考え
方を教えたところ、クラスでそのやり方を
友達に教え、その友達から「これ、誰が考
えたん？　お父さん？　これすごいなあ！
ススムスペシャルって名付けたら？」って
言われたと僕に話してくれたことがネーミ

ングのきっかけ。動径を動かしたときにど
の場所で３種類のどの三角関数がプラスに
なるか、という図を重ねて作っただけの簡
単なもので、覚えるのもあっという間なの
に、三角関数の相互関係の公式が一発で覚
えられ、さらに三角方程式や不等式に使え
ば誰でも間違いなく解答できるという優れ
もの。岸和田高校の生徒には必要ないかと
最初恐る恐る教えてみたところ、すぐにこ
の有効性を受け入れてくれ、「頼むから解答
にSSPよりと書いちゃダメだよ！」って念
押ししないといけないくらいでした。
岸和田高校ではたくさんの生徒を受け持
ち、多くの先生方に出会い、また修学旅行
でハワイや台湾などに行ったこと、SSHの研
究でメボソムシクイやメジロの声紋分析を生
物部と行ったり、オーストラリアや台湾での
海外研究に行き、成果を日本鳥学会などで
発表したことなど、本当に僕にとってはその
一つ一つが宝物のような思い出です。また
受け持ったクラスも全てが思い出に残るクラ
スでしたが、その中でも一番印象に残って
いるクラスは退職する少し前に受け持った
68期１年生のクラスでした。岸高に異動し
てから担任を１年から持ち上がることはそれ
までなく、初めて１年から持ち上がれるとう
れしさいっぱいで持ったクラスでした。９月
か10月ごろ、１年生なので少し早めにと思
ってホームルームの時間に「岸高は冬休み
明けに合唱コンクールがあるので、そろそろ
曲や指揮者、伴奏者などを考えておいたほ
うがいいよ」って伝えたところ、クラスの生
徒から「先生、自作曲でもいいのですか？」
って言われました。「前例はないかもしれな
いけど、混声４部だよ？」と言ったところ、
「実はもうほぼできてるんです」と言われて
びっくり。さらに聞くとタイトルが「It’s  a
進」という僕のことを歌った曲で、「クラス
の中にはもしかしたらそういうのをうたうの
に抵抗があるって考える生徒もいるかもしれ
ないから、とにかく一度みんなで話し合って
から決めたら？　もし一人でもいやだって生
徒がいたら既成の曲にするんだよ」と伝えま
した。「じゃあ、来週みんなの前で歌います」
と言われ、伴奏付きで歌ったところ、全員

が歌いたいと
いう返事。と
ころがその曲
に対して「歌
詞にある、先
生を『ちゃん』
付けで呼ぶ部
分 は ダ メ 。
『さん』に変
えるのならま
だ許可できる
が」という指
導が来たため
また大騒動。
ホームルームで「『ちゃん』で歌えないのな
ら歌わない！」という強硬意見も出て、最
後に「先生が決めてほしい」と言われまし
た。そこで「ここまで作ってくれて、しかも
みんなが歌いたいと言ってくれている歌を歌
わないのはあまりに悲しすぎる。『さん』で
もいいやんか！　それで歌って、心の中で
『ちゃん』で歌おうよ」と言ってやっと納得
してもらいました。そこまできたら練習にも
付き合わないわけにはいかず、朝錬、昼錬
は欠かさず参加し、アカペラ部分にフィンガ
ースナップを入れたり、優勝に向けて練習
を繰り返しました。本番ではトップバッター
で歌うことになり、2位となったときにみん
なは涙。クラスに帰ってから、「先生の中で
は優勝だったよ。ほんとにすばらしかった！
もう一度、今度は『ちゃん』で歌おう！」
って言ってみんなで合唱しました。結果は優
勝できませんでしたが、ほんとにこんな教師
冥利に尽きるようなことはありませんでし
た。
現在は岸高を退職し、週１日だけ生物部
の指導に行く以外は、環境省委託事業鳥類
標識調査（バンディング）、鳥や植物、昆虫
などの調査や観察会の指導を続けています。
また1983年から続けてきた大阪府鳥獣保護
員がこの３月で終わる予定が４月からは和
歌山県鳥獣保護管理員となり、現役時代よ
り忙しい毎日です。岸和田高校同窓会主催
観察会も継続していますので、またぜひみ
なさんとお会いできればと思っております。

▼シリーズ

旧　職　員　

エッセイ■

旧職員・高27回　中村　　進
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書名『舎密開宗』（せいみかいそう）の
「舎密」とは、オランダ語の化学（chemie）
を音訳したものです。「開宗」は、新たな教
えというような意味です。つまりこの書は、
日本最初の近代化学の教科書と言えます。
本書は、洋学者宇田川榕庵（うだがわ・

ようあん）の翻訳により、1837（天保８）年

坂本龍馬については、幕末の志士と
してあまりにも有名です。土佐の高知藩
を脱藩したこの龍馬を中心に長崎で組織
され、倒幕をめざした政治結社が「海援
隊」です。1865年から３年ほど、私設
海軍・貿易会社としても活動し、日本
初の株式会社ではないかとも言われてい
ます。
この「海援隊」が、1868（慶應４）年3

月に『和英通韻　以呂波便覧』（わえい
つういん・いろはびんらん）という書を
刊行しています。内容的には、簡単な和
英辞典あるいは初歩的英語教科書とも
いえます。ただし、この書が発刊された
頃、すでに龍馬は暗殺（1867年12月の近
江屋事件）されています。
【『和英通韻　以呂波便覧』は、和漢書
図書室に収蔵】

～1847（弘化４）年に刊行されたものです。
内篇18巻、外篇３巻の全21巻で構成されま
すが、岸高の「落合文庫」には全巻揃って
います。
実は、原本はウイリアム・ヘンリー著の

英語版でありましたが、ドイツ語やオランダ
語に次々と訳されました。宇田川は、その
中のオランダ語版を日本語に訳しましたが、
それだけでなく、他の多くの化学書も参考
に自らの注釈や実験記録も加えています。
驚くべきは、元素・酸素・水素・窒素・
炭素・物質・燃焼・酸化・還元・溶解・結
晶・飽和・分析など本書に記された化学用
語の数々は宇田川が発案したもので、現代
においてもなお日常的に使用されているの

です。あらためて先人の功績に頭が下がり
ます。
【『舎密開宗』の一部は、郷土資料室にて展
示公開中】

＜郷土資料室・和漢書図書室だより＞

母校のお宝シリーズ 落合文庫にこんな本が！
中村　正明（高17回）

昔の和書や漢籍は、１冊ごとの厚みが薄く用紙も柔らかくて、
さらに表紙を含め紐綴じされているため、現在の書籍のように
立てて置くことができません。したがって、通常は平積み（表紙
を上に、寝かせたまま積み上げ）保管します。これでは場所も取
りますし、背表紙も無いので、標題も見えません。それゆえ、
現代風に整理保管しやすいように、和漢書を一定の内容や巻数
ごとに箱（上下は空き）のような入れ物に収め、標題が貼付され、
立てて保管できるようにされています。そして、この箱は「帙」
（ちつ）と言い、布で覆われた厚紙でつくられています。なお、箱
は本を包み込んでから足袋の小鉤（こはぜ）のような留め具（足袋

と違って木製）で接続
するようになっていま
す。
しかしながら、書物

ごとに厚みも巻数も違
いますから、それに合
わせて作製しなければ
なりません。“落合文

庫”の和漢書は、約 1600種・
6500冊を超えますから、膨大な
数の「帙」が必要です。ではこ
れらの「帙」は、誰がいつ頃製
作したのでしょうか。
答えは、『落合保先生蒐集文

庫－明治初期教科書・教育書類
目録』（大越勝秋編集、岸高郷土
資料室発行、1970年）という小冊
子の中に見つけることができま
す。すなわち、「帙はもと本校歴
史科教諭山中貞義先生のご尊父
山中貞吉さんの御労作」で、「標
題は本校剣道科教諭楠見義治先
生（1921～1947年在任）が記された」（一部省略）としています。
ただ製作期間は不明ですが、①落合保（おちあい・やすし）校長
による和漢書収集の進捗状況、②台風による木造校舎の倒壊、
③山中貞吉さんの死去（1940年）などから考えて、おそらく鉄筋
コンクリート校舎新築と移転（1935～1938年。旧木造校舎群は
今の運動場）にあわせて山中・楠見のご両人で完成されたもので
はないかと推測します。

坂本龍馬の海援隊が発行した

『和英通韻　以呂波便覧』

和漢書を入れている箱は
いつ誰が作ったのか？

【落合文庫】の謎

日本最初
近代化学の教科書

『 舎 密 開 宗 』
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当分の間
見学を休止します
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社会医療法人 

河　　　茂　子 

河　崎　病　院 
大阪府貝塚市水間２４４ 
ＴＥＬ． 
ＦＡＸ． 

072－446－1105�
072－446－3196

大 阪 緑 ケ 丘  
介護老人保健施設 

岸和田市流木町668－１�
ＴＥＬ． 
ＦＡＸ． 

072－428－0781�
072－428－0780

（岸高１４回） 理事長 

慈 薫 会  

岸高同窓会報 （11）第 30 号2020（R２）6.30

学 年 同 窓 会 報 告
高３回・幹事　川岸　丈一

第３回生（1951年卒）の第27回同窓会は、令和元年５月25日（土）
開催しました。
メンバーの高齢化と開催時期が遅れたので気遣われましたが、

男子11名、女子14名、計25名の方の出席を頂き楽しいひと時を
過ごしました。同期生の大多数は今年87歳を迎えます。所謂、米
寿を迎えるわけです。
会場である岸和田天神宮拝殿で米寿の感謝と今後の無事息災を
祈念して、同神社宮司によるご祈祷を受けました。ご祈祷の後、
記念写真に引き続き懇親会と楽しいひと時を過ごしました。
私達の岸高時代は戦後の混乱期、人生の最も多感な時期を共に
過ごした仲間達です。従いまして、岸高と同期生に対する思いは

高３回

格別のものです。なによりもなつかしいよき思い出です。
今後何回会うことができるかわかりませんが、この思いを大切

に頑張っていきたいです。
楽しい時間はあっという間に経過し、再会を約して散会しまし
た。

我 々 の 青 春 の 群 像
＜サタディークラブ、新制高校２回生の活動＞

高２回　サタディークラブ会員一同

戦中戦後、中学校時代に教育を受けた同窓生、今も隔年に同窓
会を開催しているが、人数が少なくなったと幹事さんを困らせて
いる。側聞するところによるとグループで集まっているとのこと嬉
しい限りである。我々も岸高時代から親しく今も続いているサタ
ディークラブがあり、年に１～２回青春時代に戻って親しく話し
合える友のいることは人生の応援歌である。私達は、昭和19年に
旧制府立岸和田中学入学、昭和20年終戦と同時の教育改革で新制
府立岸和田高校の２年生に編入学、当時は、文科と理科に分かれ
ていて私達は理科に進学した。丸刈り頭、戦闘帽、国防色の学生
服、ゲートル巻きから、新制になって新進気鋭の若い先生方の指
導をうけ、自由を肌で感じられる時期がきて、服装も元の学生服
となり、近隣の府立高等女学校から希望により10余名が加わった。
土曜日放課後、映画で話題となっていた若草物語の原著little

womenを輪読、あだ名ターザンこと田中米雄先生の指導をうけ、
いつもマージャン・コンパで集まっていた11名（11名がサタディー
クラブの会員）と数名の女生徒が参加した。サタディークラブがで
きたのは、自然発生的なものでした。メンバーは、故人となられ

高２回

た人＝堀木　學（元阪大医講師）、望月茂樹（元マツダ自動車参与）、
秦　慶次（元学校長）、塩谷弥兵衛（元阪大医、教授）、川辺秀昭
（元阪大学生部長　工、教授）、亀崎守人（京大農卒）、長寿してい
るもの＝大澤　浩（元旭化成理事）掃部　巍（元大阪厚生記念病院
薬剤部長）、下村克朗（元国立循環器医療センター院長）、覚野淳
介（元覚野石油社長）、上西　力（外科医）、互いに今のニックネー
ムで呼び合っている。
旧制中学時代戦時中で、岸中の阿間河滝の山の道場、野田町の
開墾地、グランドから口癖に言うキクズ、タケクズ、チャワンの
カケラ、ガラスを取りのぞき、耕し、麦ふみ、イモ作り、その他
農業動員、飛行機燃料となる松根油をとる松の根子堀で動員の中
の授業か、授業の中の動員かわからない時代でした。新制高校に
編入したころ、サタディークラブが発足し、生徒は、各方面で自
由に活躍。メンバーも生物班の川辺、塩谷、覚野、掃部、望月、
下村、亀崎、絵画部の下村、バスケットの堀木、サッカーの大澤、
秦、テニスの上西、クラシック音楽鑑賞会の開催。
岸高祭で11名全員でボルガの舟歌・ステンカラージンを合唱し
て喝采を浴びたのも思い出も一つである。
大学時代には、メンバーは各方面に散ったがみんなの繋がりは、
純粋な気持ちで年１～２回の開催により70余年、親しく続いてい
る。
私達はすでに88才前後の高齢になったが、大澤（東京）、掃部

（千葉）の帰岸に合わせて、岸高の見えるグランド横の割烹季之陣
で正午より２時間半、５人になった今も70余年続いているこの会
を誇りに思っている。
◇ご寄稿をいただきました上西力様は2020年２月にお亡くなりに
なられました。

同 期 会 報 告



顧問医師　濱中　雄二（高６回）
院　　長　濱中　雄幸

医療法人
悠 和 会浜中医院

大阪府岸和田市野田町1－7－21
TEL 072－422－0540 FAX 072－422－0766
MOBILE 090－3273－7467
E-mail hamachu777@hotmail.com

内科・消化器内科・肛門外科
外科・整形外科
リハビリテーション科

＜痔の日帰り手術・ALTA注射法＞

診療
科目

診察室 浜中マンション１階

ワンルーム・ 2 ～ 6 階
ガ ン 検 診 ・ 一 般 検 診

エコー検査

（ 腹 部 ・ 頚 動 脈 ）
（ 甲 状 腺 ・ 乳 腺 ）

内視鏡検査

（食道・胃・大腸・直腸・肛門）

診療時間
および手術
8:10～12:30
（外来診察）
14:00～16:00
（手術・検査）
16:30～19:30
（外来診察）

月

○

○

○

火

○

－

○

水

○

○

－

木

○

－

○

金

○

○

○

土

○

－

－

日・祝

－

－

－

㈲協栄印刷所
〒596－0076
岸和田市野田町 1－15－52
ＴＥＬ：
ＦＡＸ：

072－422－1167
072－439－1227
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第 15回「令和元年同窓会」
高17回　塩谷　幸七

2019年11月９日　会場：スターゲートホテル53階「翼の間」
古希同窓会から２年後、期せずして令和元年に同窓会を開くこ
とになりました。
新時代の幕開けで、我々も３つの時代を生きることになりまし
た。我々が岸高生の頃、３つの時代を生きてこられた年配の先生
方に、「えらい年いってるなー、いくつ位やろ？」と失礼にも訝っ
たことがありましたが、自分がその年齢を越してい
るにも拘らず、まだまだ若い気でいるのは自分なが
ら笑止であります。
今回は、高校時代から半世紀以上たった故郷を

見ながら、しゃべり、飲み、食べるという至福の時
を過ごそうと、泉州で一番の高層ビルの53階にあ
る会場で開催しました。１週間前くらいから天気予
報が気になり、日ごろの行いをもっとよくしておけ
ば良かったと反省していましたが、なんと当日は日
本晴れになり、出席者80名揃って最高の景色を堪
能しました。

高 17回
55名の物故者一覧をスライドで見ながら、黙祷いたしました。

岸高校歌を歌ったあと、委員長挨拶、次に同窓会本部の活動報告
がありました。前委員長佃さんに乾杯の音頭を取っていただき宴
会に突入です。待ちかねたように杯を重ね、料理を肴に話に夢中
になり宴が盛り上がっていきます。昭和38年の大ヒット曲「高校
三年生」でカラオケが始まり、何とも懐かしい曲で、あちこちで
一緒に口ずさんでいるのが聞こえます。
最後に、「岸高応援歌」を合唱、次回16回実行委員長を北庄司

貞久さんにお願いして散会となりました。帰りがけに２階のバル
コニーにて全体写真を撮りました。では皆さま２年後にお会いし
ましょう。お元気で！

学 年 同 窓 会 報 告
高19回・幹事　佐藤　博士

令和元年（2019年）５月29日（水）、毎年恒例の同窓会を大阪駅
上にあるホテルグランヴィア大阪で開催し、平日にもかかわらず

高 19回
69名（男42名、女27名）の参加がありました。
毎年開催となって12年目を迎え当時の面影を探ることなく、い
きなり１年の間にお互いの近況を語り合い、安否確認する場とも
なってきました。また、長年姿を見せなかった友も加わり、懐か
しいあの時を振り返り、大盛り上がりとなりました。
新しい試みとして、いつもは卒業時のクラス別に集まり、話す
相手が偏りがちでしたので、テーブル配置は入学当時のクラス分
けで行いました。同じクラスだったことに改めて気が付いて新し
い会話が弾みました。また、昭和39年～42年までの出来事をまと
めた資料を各人に配布し当時の記憶を引き出す助けとなり好評で
した。
また、これからの生活を充実させる手助けになるように、個人

的に参加或いは活動をしている内容を参加者から紹介してもらい
ました。
賑やかに歓談の時間が過ぎ、２年前から始まったフォークダン
スは「オクラホマミキサー」を踊り、最初はぎこちなかったですが
３回目にはほぼ完ぺき。でも、ここで残念ながら時間切れでした。
１次会のお開きの恒例、「高校三年生」斉唱は２次会へ回し、来
年の幹事を紹介。
再会を誓い、３時間の愉快な時間を過ごしました。



感 謝
岸高時代の幸せは、今もわたしを支えてくれています。

株式会社リノシスコーポレーション
一級建築士事務所

代表取締役　大 櫃 良 之（高38回）

540－0038 大阪市中央区内淡路町1番3番4号　TEL  06－6944－0567㈹
大阪本社・東京本社・横浜支店・名古屋支店・神戸支店　営業所：品川・京都・岡山・沖縄

おおひつ

青森県立つくしが丘病院
院長兼医療管理監
県立中央病院メンタルヘルス科部長事務取扱

堀内　雅之（27回生）

有限会社　竹田鍍金
め っ き

工業所

＜営業品目＞亜鉛・銀・錫・ニッケル等の電気鍍金
キリンス処理・アルミ鍛造化成処理

代表取締役 竹　田　啓　一（岸高20回）

〒597－0093 大阪府貝塚市二色中町６番７
電　話　０７２－４３６－０６６１
ＦＡＸ　０７２－４３６－０６７６ 〒598－0034 大阪府泉佐野市長滝378

TEL（072）465－1781 FAX（072）465－5821
E-mail: jinno-senko@ace.ocn.ne.jp

代表取締役 甚 野 直 嗣
（高26回）
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第 ５ 回 学 年 同 窓 会 報 告
高36回・学年代表幹事　濱田　隆・田村（角野）有香

「オリンピックの年にはみんなで集まろう！」を合言葉に今回
で５回目になる学年同窓会が令和初のお正月2020年１月４日（土）
南海浪切ホールで開催され４年ぶりに懐かしい顔が集まりました。
今回もお正月の開催をお知らせするプレ案内ハガキを出した上
で往復ハガキでの案内をさせていただき遠方から飛行機や新幹線
などでの日帰り参加！の方々も含め101名となりました。
お忙しい中、３年生時の担任の先生からは辻井先生に、１年生
時では１年７組で担任をいただいた小口先生、１年９組で担任を
いただいた荒川先生にご参加いただけました。
乾杯のご発声は、荒川先生にお願いし「正月は孫の相手で疲れ
たわ！」と言われながらも大きな声で「乾杯！」みんなの拍手の
中、開会しました。
皆さんからは歳のせいでしょうか？「立っていると腰が‥‥」と
か「足が‥‥」とかの声を多くいただいていたので、今回は会場
内には14台の円形テーブルをセットし初めての着席スタイルとし
ました。各テーブルにはいつもの様に卒業アルバムと返信ハガキ
のメッセージ部分のコピーを置かせてもらいました。
しばし歓談の後、懐かしい音源や映像を提供いただけたのでそ
れらを紹介するコーナーを持ちました。いくつかある中から音声
では『合唱コンクール』『器楽合奏発表会』など、画像では『合格
発表』『創作ダンス』『卒業式』の様子が流され、みんなから「ワ
ア～」「キャー」などいろいろな歓声が上がり盛り上がりました。
当時としては貴重な音源・画像を提供いただいた方々、ありがと

高 36回
うございました。
その後はご参加いただいた辻井先生、小口先生、荒川先生から
お話をいただきました。今回、初参加いただいた小口先生は『日
露戦争と中学生』という本の編纂に関わられたそうで、本を持参
されお話をされました。ありがとうございました。
また、出欠ハガキで『最近始めたことや、やってみたいことは？
誰か一緒にやってみませんか～』というアンケートを実施しまし
たので、その中からピックアップして近況を紹介するコーナーを
持ちました。
幹事メンバーで「ズンバやってます！」「筋トレ指導してます！」

「手話を始めました」「ゴルフをはじめました」の4つをピックアッ
プ。当の本人から、みんな立ち上がって熱のこもった美尻作りの
ためのスクワットの実演指導を受けたり、ゴルフやってます！と
いう人にステージ上でパターゴルフに挑戦してもらったり、と会
場は盛り上がりました。
続いて、１年生のクラス毎に壇上に集まり記念写真を撮影。お
しゃべりにも花が咲き、時間があっという間に過ぎました。気が
付けば、食べ物やフルーツやデザートもまだまだ残っており、司
会から「みんなドンドン飲んで、食べてね！」とアナウンスが入
っていました。
お開きのご挨拶は65歳をお迎えになる辻井先生にお願いしまし
た。「みんな同窓会は継続して開催し、誘い合わせて参加するよう
に！私も参加し続けます！」というお話に会場から大きな拍手が。
幹事一同、また４年後にがんばりたいと思います。
最後は恒例の集合写真。全員が１枚の写真に収まるために、並
ぶのも大騒動。この写真をはじめいろいろな写真はブログページ
へアップしています。
時間の許す人たちでさらに２次会、３次会へと続いて行きました。

次回の第６回は、パリオリンピック
の年となります。お正月にするかお盆
にするかは未定ですが、今回参加出来
なかった36期のみなさんも次回は是非
ご参加ください。また、その２年後に
は『還暦』を迎えての同窓会開催も検
討していきたいと思います。
ハガキでもご案内しました36期の同
窓会ブログページにはこれまでの写真
などを掲載していて、掲示板には同窓
生の近況報告などもあるので、是非ご
覧いただきたいと思います。
次回またお会いできますように。皆
さん健康に留意してご活躍ください！



関東5ch  関西6ch

報道局 岸　本　佳代子（高46）

株式会社 テレビ朝日
〒106－8001 東京都港区六本木6－9－1

電話（03）3580－4643

青 松 敬 補理事長
（岸高18回）

外科・内科・消化器外科
消 化 器 内 科 ・ 肛 門 科

青松記念病院
医療法人

〒598－0001
泉佐野市上瓦屋 8 7 6 －１
T E L 0 7 2 － 4 6 3 － 3 1 2 1

テニス部ＯＢ、ＯＧへ 
同窓会総会に出席して 
　その後同じ席で夕雁会 

携帯０９０－３７１－６７８０７ 
兼自宅ＦＡＸ０７２－２６４－１１６１ 
堺市西区鳳中町４－１１３－３ 

福本悧明建築 

福本  悧明 （高１８回） 
設計事務所 

岸高同窓会報（14） 第 30号 2020（R２）6.30

卒業30周年記念学年同窓会報告
高42回　幹事一同

高 42回
令和元年８月11日（祝）、浪切ホールにて、10年ぶりに２回目と
なる学年同窓会を開催しました。当日は同窓生138人と、８人の
恩師の先生方が出席いただき、学年ごとにクラス別の席配置に席
替えして歓談したり、余興として岸高トリビアクイズや、高校時
代に人気のあった歌謡曲のイントロクイズをしたりして、大いに

盛り上がりました。
一次会終了後も同窓生が女将を務め

る日本料理うおりで二次会を行い、先
生方お２人を含めた85人が参加し、楽
しいひとときを過ごして、次の再会を
約束しました。
皆さん次の機会もぜひよろしくお願

いします。

学 年 同 窓 会 報 告
高39回・幹事代表　田中　　肇

2019年７月14日（日）、アートホテル大阪ベイタワーにて、卒業
後３回目の学年同窓会を開催しました。
３年時の担任の先生方７名を含む、112名が集まりました。幹事
の挨拶に続き木村進先生から、直近のご様子とタンポポ調査のお
話も交えた乾杯の音頭で宴会はスタートしました。卒業後30年以
上が経ち、また前回から約４年ぶりの開催でしたので、開始直後
はさすがに様子伺いな感じも有りましたが、ビュッフェスタイル
の料理を持ち寄って食事を始め出してからは、あっと言う間に当
時に戻って、会場は笑い声でヒートアップ。
しばらくの歓談の間はスライドショーで、卒業
アルバムからの懐かしい写真と、現在の岸高やそ
の周辺の写真をBGMに乗せ鑑賞しました。当時
の古～い校舎、文化祭の劇やフォークダンス、修
学旅行、さらに、みんなで作ったピラミッドの写
真等、一気に当時の記憶が蘇りました。また前回
の同窓会の様子も映し出され、今回出席していな
かった友人たちにも話が膨らみました。
そしてメインイベントは、テーブル対抗クイズ
大会です。昔にテレビの番組で有りました平成教
育委員会風に「令和教育員会」と称して、国
語・算数・理科・現代社会など色々なジャンルか

高 39回
らの出題でした。いざ問題が出題されるとさすが岸高卒業生！皆
が真剣に問題に取り組み、先程までの談笑の様子とは打って変わ
って、正解の発表の度に正解したチームから歓声が上がり、予想
以上に盛り上がりました。
最後には先生方への花束贈呈、出席者全員での記念撮影を行い、
約２時間半の時間はあっという間に過ぎ、１次会はお開きとなり
ました。なお、その後、同ホテル内の別の会場で行った２次会で
は約70名が集まり、１次会で話足りなかった分を補いました。
そして多くの方からぜひ４回目も開催して欲しいとの声もいた

だきましたので、また４年後に開催できればと考えております。今
回は残念ながら前回より出席者の人数が減少しましたので、今回
都合によりご欠席された方も、ぜひ次回はご出席ください。また
今回ご出席いただいた方で、ご欠席された方と会う機会が有れば、
次回の学年同窓会へのお誘いいただけますようにお願いします。

学年同窓会の開催予定と延期のお知らせ
卒業回 開催予定日 予 定 会 場 対　応
高９回 2020.11.８⁄ スターゲイトホテル関西エアポート
高11回 2020.11.11 › 大阪マリオットホテル 20F
高23回 2020.11.22 ⁄ ホテルアゴーラリージェンシー堺 延　期
高26回 2020.11.７‡ ホテルアゴーラリージェンシー堺
高30回 オリンピック開催年 未定 詳細は未定
高31回 2020.11.７‡ スターゲイトホテル関西エアポート
高37回 2020.９.21 ¤ 浪切ホール

2020年に開催を予定されていました右記の学年
同窓会は、新型コロナウィルス感染防止対応の観点
から延期になりました。
現時点で開催の詳細は未定です。詳細が決まりま
したら幹事の方からお知らせがあると思いますので、
お待ち下さい。また、同窓会ホームページにも掲載
を行います。

（ ）
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多くの練習試合を組んでいただき、たくさんの
実戦経験も積むことができました。これからは
１つでも多くの試合に勝てるように、また、次
の部別で再び１部へ戻れるように、日頃からお
世話になっている先生方や保護者の方々への感
謝を忘れず、毎日の練習を大切にしようと思い
ます。これからも応援よろしくお願い致します。
■女子バレーボール部 ........................................
女子バレーボール部は、新３年生５人と新２
年生４人の合計９人で日々練習に励んでいま
す。基礎練習に重きを置き、個人のスキルアッ
プを目標としたメニューを行っています。また、
指導者がいないことをカバーするためにプレー
面においての上下関係は無くして、全員が全員
にプレーの改善点などを指摘し合える環境づく
りにも力を入れてきました。OB、OG会では、
普段出来ないゲーム形式の練習ができたり、自
分たち以外の方からの指導などが新鮮で、これ
からも続けていきたいです。昨年度の大会では
結果を残すことが出来ませんでしたが、チーム
の実力は確実に上がってきていると思うので、
新３年生にとって引退まで残された時間は少な
いですが、３部昇格を目指し、一球入魂をモッ
トーに日々の練習に励んでいきたいと思います
ので応援のほど、よろしくお願いします。
■男子バスケットボール部 ................................
男子バスケットボール部は、冬の公式戦の

敗戦から次の公式戦に向けて明るく楽しく
日々の練習に励んでいます。今後も、顧問の
先生方をはじめとする学校の先生方や保護者
の方々、歴代の先輩方の協力のおかげで活動
できていることを忘れず、感謝の気持ちを持
って日々の活動に取り組んでいきたいと思い
ます。
■女子バスケットボール部 ................................
女子バスケットボール部は現在、３年生８

名、２年生１名の計９名で日々練習に励んで
います。活気ある雰囲気で、お互い高め合い
ながら、一人一人が一生懸命練習に取り組ん
でいます。全員がバスケットボールを全力で
楽しみ、日々強くなるためにがんばっていま
す。常日頃から、私たちに関わってくださっ
ている方々への感謝の気持ちを忘れず、がん
ばりますので、応援よろしくお願いします。
■男子ハンドボール部 ........................................
４月・インターハイ予選・南ブロック

予選リーグ 対泉北 23－13
対八尾 10－14

８月・秋季総合体育大会
１回戦 対大体大浪商 12－42

10月・新人大会・南ブロック
予選リーグ 対鳳 14－10

対長野 23－16
決勝トーナメント

対天王寺 ９－14
練習では、キャプテンを中心に部員同士で

案を出し合い、協力しながらプレーしていま
す。今年度は昨年度を上回る成績を残せるよ
う、さらに練習に励んでいきます。
■女子ハンドボール部 ........................................
４月・春季総合体育大会・南ブロック

予選リーグ 対三国丘 11－14
対城南学園 16－８

１回戦 対富田林 15－３
対大谷 13－24

８月・秋季総合体育大会（５位入賞）
２回戦 対四条畷 23－３
３回戦 対箕面 14－13
準々決勝 対大阪成蹊女子 12－27

10月・新人大会・南ブロック
予選リーグ 対阿部野 12－２

対八尾 １－11
昨年度は、約10年間使用してきたユニフォ

ームを新調しました。そのために大勢のOG
の皆様方から寄付金を頂き、本当にありがと
うございました。今年度は中央大会で１勝す
ることを目標に全力を尽くします。今後とも
先輩方のご支援のほど、よろしくお願い致し
ます。
■サッカー部 .......................................................
今年度は、１年生14名、２年生13名、３年

生20名、計47名で活動しました。
＊大阪高校春季サッカー大会

１回戦　シード
２回戦　不戦勝
３回戦　１－１春日丘 PK負

＊大阪高等学校総合体育大会
１回戦　１－２東百舌鳥

＊Ｕ－18サッカーリーグ
３部６位

■陸上競技部 .......................................................
令和元年度陸上競技部部長の庄司尚矢です。

僕たちは、昨年度のチーム目標であった、「近
畿・全国大会出場」を目指しながら、陸上競技
を楽しむことを目標に１年間練習に取り組んで
きました。今年は運の悪いことに、阪奈和大会
へと繋がる秋季大会と、今年３年生になる学年
の修学旅行が被って出場できなかったり、コロ
ナウイルスの影響で合宿、記録会、インターハ
イが中止になったりしました。１年間全力で陸
上に打ち込んでいたため、正直今でも悔しい気
持ちでいっぱいです。なので来年度はこの悔し
さを全て晴らすことができるような、強く、楽
しいチームにしていってほしいです。
■音体部 ...............................................................
音体部は２年生33人で活動しています。現

在、部員は全員で出場する夏の大会に向けて個
人練習に励んでいます。新型コロナウイルスの
影響を受け、春の新人戦が中止になったため夏
の大会が２年生にとって最初で最後の大会にな
りました。見ている人の心に残るような迫力の
ある作品を作っています。パフォーマンスを向
上させるために、部員一人一人が日々努力を惜
しまずに頑張っています。皆さんの前で今まで
よりも成長した姿をお見せ出来るように活動し
ているのでこれからの音体部にどうぞご期待く
ださい。音体部はこれからもたくさんのイベン
トに参加するので是非お越しください。お待ち
しています。
■体操競技部 .......................................................
体操競技部、男女合わせて10人の部員が所

属しています。体育館には男子６種目、女子４
種目の器具がそろっており、限られた時間の中
ですが、技術の習得と向上をめざして日々練習
に取り組んでいます。OB、OGの先輩方に練習
の指導に来ていただけることや、校内だけでな

在校生の 2019年度

運 動 ク ラ ブ

■硬式野球部 .......................................................
＊春季近畿地区高等学校野球大会大阪予選
２回戦　対大阪 ４－６

＊第101回全国高等学校野球選手権大阪大会
１回戦　対教育センター附属 14－４
２回戦　対懐風館 ４－２
３回戦　対堺西 ９－４
４回戦　対関大一 ３－２
５回戦　対履正社 ０－７

＊秋季近畿地区高等学校野球大会大阪予選
１回戦　対佐野工科 ７－０
２回戦　対高津 11－２
３回戦　対大阪桐陰 ２－13
甲子園出場を目指して、チーム一丸となって
日々練習に取り組んでいます。応援よろしくお
願いします。
■卓球部 ...............................................................
現在、卓球部には男子18人、女子６人の計

24人在籍しており、男女ともに近畿大会出場に
向けて活動しています。他の高校に比べて練習
時間が短いため、短時間で効率よく練習できる
ように、今年度は練習メニューの見直しと筋力
トレーニングを始めました。新人大会団体戦で
は男子が大阪府で第９位、大阪総体学校対抗で
は男子がベスト16、女子がベスト20の戦績をお
さめました。73・74回生は、春から夏にかけて
行われる大阪府大会で勝ち抜き、近畿大会に出
場できるよう日々力を合わせて練習しています。
来年度は今年度よりも良い戦績がおさめられる
ように練習に励みますので応援の程よろしくお
願い申し上げます。
■男子ソフトテニス部 ........................................
私たち男子ソフトテニス部は総勢15名で活動
しています。個人戦、団体戦ともに近畿大会出
場を目指して、部員全員で声をかけ合い、お互
いを高めあって日々真剣に練習に取り組んでい
ます。地区大会Hブロック個人戦優勝、団体戦
中央大会出場を継続できるように全力をつくし
ます。
■女子ソフトテニス部 ........................................
私たち女子ソフトテニス部は３年生４人、２
年生３人の計７人で活動しています。人数が少
なく不便なこともありますが、少人数であるこ
とを生かし、みんなで一致団結し毎日練習に励
んでいます。今年度は、個人戦はもちろん団体
戦でも結果を残せるように、これからも一人一
人意識を高め、練習頑張ります。
■男子バレーボール部 ........................................
男子バレーボール部は秋の部別大会で１部か
ら２部へ降格してしまいました。その後、ミー
ティングを行い、チームの強みと課題を再確認
し、それに合わせて練習内容を改善しました。

活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況活動状況
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く他校との合同練習を行うこともあります。そ
れらの練習効果もあって、2019年秋の大会では
経験者はもちろん、初心者として始めた部員も
表彰されました。今後も、少しでも良い成果を
あげられるように頑張りたいと思います。
■柔道部 ...............................................................
僕たち柔道部は、「精力善用」「自他共栄」を
目指して、３年生２人で活動しています。人数
の少ない中でも、練習の内容を工夫して、密度
の高い練習をしています。また、月に１回ほど
泉南地区やその他の地区の高校との合同練習を
行い、練習の質を上げています。現在部員は２
人なので、部員募集中です。柔道にちょっとで
も興味のある人は初心者問わずぜひ柔道場に来
てください。
■剣道部 ...............................................................
剣道部は現在男子部員６名、女子部員５名で
活動しています。中学からの経験者も、高校か
ら始めた初心者も所属していますが、全員の仲
が良く、互いに指導し合うなどして切磋琢磨し、
稽古に励んでいます。３日間早朝からの寒稽古
や３泊４日に夏合宿などもあり、心身共に鍛え
られています。先生方や先輩方からもご指導を
頂き、大会での好成績、人としての成長を目指
して頑張ります。
■山岳部 ...............................................................
４月・高野山・六甲山
５月・岩湧山
６月・雨山
７月・お菊山

北アルプス奥穂高岳
９月・飯盛山
11月・犬鳴山
12月・雲山峰
１月・金剛山
２月・比叡山
普段の活動では、月に１回、大阪近郊の山へ
日帰りでの登山をし、平日放課後には歩荷練習、
調理実習など、基礎的な体力の鍛錬、登山技術
の向上に努めています。夏季合宿では昨年度台
風で中止になった北アルプス奥穂高岳への登山
をすることができました。
■水泳部
６月・春季泉南地区大会

総合準優勝
・地区大会出場
・大阪高校総合体育大会出場

７月・夏季合宿実施
・大阪高校対校選手権大会出場

８月・南大阪大会出場
・泉南地区大会総合優勝

９月・大阪高校新人水泳大会出場
2020年度の目標は、2019年度に出場できな

かった近畿大会に出場することです。
■少林寺拳法部 ...................................................
少林寺拳法部は、、今年で創部12年目です。

選抜全国大会にも11年連続出場する予定でし
たが、新型コロナウイルスの影響で中止にな
ってしまいました。2020年現在男女20名の部
員が所属しており、今は稽古を行っていませ
んが、再開したら、気を引き締めて部員全員
で頑張っていきたいです。私たちは、男女、
先輩後輩の壁を越えて仲良く、なおかつ真剣

に日々稽古に励んでいます。少林寺拳法の特
徴として技術の向上だけではなく、正義感や
勇気、慈悲心を養い、人間的に成長すること
も目指します。以下が我々昨年度行った主な
活動です。
４月・岸高桜祭での演武披露
６月・高校少林寺拳法春季大会
９月・高校総体少林寺拳法の部
11月・泉の森ホール健幸フォーラムでの演舞

披露
・高校少林寺拳法秋季大会

12月・近畿大会
■バドミントン部 ................................................
新３年生14人、新２年生29人で大会での決

勝トーナメント進出を目指し、日々全力で練習
に取り組んできました。新チームになって最初
の府大会では個人で男女ともにシングルス、ダ
ブルスで３回戦敗退となりました。人数が過去
に事例がないほど増えたため日々の一人あたり
の練習時間もとても少なく大変でした。夏休み
の練習ではOBの方々に来てもらい指導しても
らうなどハードな練習も多かったですが、チー
ムとして成長することができました。泉南大会
では女子のダブルス／ペアがベスト４、シング
ルスが準優勝と良い結果を残すことができまし
た。冬休みは年明けすぐの大会に向けての練習
もしました。冬の府大会では男子ダブルス２回
戦、シングルス３回戦で敗退したものの、女子
シングルスで決勝トーナメントにまで進むこと
ができました。今後も大会で良い結果を残せる
よう頑張るので応援よろしくお願いします。

■書道部 ...............................................................
私たち書道部は文化祭では書道展を開催する
とともに、正門アーチの制作にもかかわりまし
た。普段の活動では、春夏秋冬に合わせた作品
を個人で作成し、書道教室前に展示するなど、
積極的に取り組んでいます。
■華道部 ...............................................................
華道部は現在、３年生１名で活動しています。
主な活動内容は文化祭での生け花の展示です。
玄関で生け花を展示するのでたくさんの方々に
見てもらえてうれしいです。お花も通常より豪
華ですので、生けていて楽しいです。部員数が
少なく、文化祭の時だけの活動ですが、これか
ら増やしていきたいと思います。
■茶道部 ...............................................................
茶道部は、外部の先生にお越しいただき、毎
週お稽古しています。文化祭などの行事では、
お茶会を開いています。文化祭では浴衣を着方
を教えていただき、部員全員が浴衣を着てお客
様をおもてなししています。また、外国から学
生や先生が来られたときにも、お茶やお菓子で
おもてなししています。先輩、後輩、先生方み
んなで仲良く、楽しくゆるりと活動しています。
■文芸部 ...............................................................
文芸部では、年５～６回部誌を発行していま
す。事前にみんなで作品のテーマを決めておき、
それに沿った小説や詩などの作品を創作しま
す。部誌が完成した後は、部内で合評会を行い

ます。語句や表現の誤りの指摘はもちろん、作
品としての矛盾はないか、その世界が他人に伝
わるかどうか、について意見を出し合います。
自分の作品を評価されることは、大変刺激にな
ります。部誌は、図書室にも置いていますので、
機会があれば御覧下さい。
■アニメーション研究部 ....................................
私たちアニメーション研究部は現在、新２年
生３人、新３年生２人の合計５人で活動してい
ます。普段の主な活動は、長期休暇や文化祭な
どの学校行事ごとに部誌を発行することです。
この部誌には、部員たちで決めたテーマに沿っ
たイラストが掲載されます。６月に行われた文
化祭では、「sky文化祭号」の無料配布や、ラミ
ネートカード・色紙の販売、イラストのリクエ
ストの受け付けを行いました。また春休み明け
には、文芸部員の執筆した小説や詩にアニメー
ション研究部が挿絵をつけた、「久遠の空」を
協同製作しました。今年度も、自由な創作活動
に励んでいきたいと思います。
■美術部 ...............................................................
美術部は現在、３年生６人、２年生８人で活
動しています。昨年は毎年出展している第９ブ
ロック展に加え、大阪府の高校展にも作品を出
展し、活動の幅を広げました。また、岸城神社
の巨大絵馬の制作も担当し、奉納式と除幕式に
も参加しました。現在は文化祭と高校展に向け
て油絵などを制作しています。これからも良い
作品を目指し、日々制作に励んでいきます。
■ＥＳＳ ...............................................................
ESSは、英語表現を学ぶ教材やフリートーク、
クイズ、洋楽などを通じて、スピーキング力や
語彙力をはじめとした総合的な英語力の向上を
目指し、週に２～３回活動しています。また、
アメリカ人の講師の方と英語を使って楽しく学
べる、イングリッシュカフェといった活動にも
積極的に参加しています。語学以外の異文化理
解といった面でも、他国からいらっしゃった
方々に高校内を案内したりコミュニケーション
をとることで、様々な国の特色に触れています。
■演劇部
演劇部では少人数ですが仲良く活動していま
す！６月の文化祭や佐野高校さんと合同で上演
した夏の合同発表会、２学期からは周りの先生
方や友達に助けて頂きながら、11月の地区大会
に向けて練習をしました。その結果最優秀賞と
顧問創作脚本賞を受賞しました！その後の府大
会では優秀賞と近畿優秀創作脚本賞選考会に大
阪代表として推薦されました。１月には成美高
校さんと合同練習を行い、２月には南大阪地域
の８校による冬の合同発表会を岸高ホールで開
催しました！また、それぞれの発表会や大会で
は他校の方々と交流し、お互いに親睦を深めま
した！
■合唱部 ...............................................................
私たち合唱部は、新２年生３人、新３年生６
人の計９人で、週２日の昼休み、平日の放課後
に楽しく活動しています。普段の練習では柔軟
な発声などの基礎に力を入れています。2019年
度も夏にはNコン大阪府大会、冬には大阪アン
コンに出場し、銀賞を頂きました。2020年度に
も出場予定です。他にも、桜祭、岸高祭、同窓
会音楽会などの学校行事や、地域の公民館での
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訪問演奏、泉南地区連合音楽会などにも出演さ
せていただきました。今年度も、新たな仲間を
増やし、たくさんの方々に楽しんでいただける
ような演奏をするために練習に励んでいきたい
です。
■ギター部 ...........................................................
私たちギター部は、現在３年生２人、２年生
４人の計６人で活動しています。放課後や昼休
みを利用して日々練習に励んでいます。また月
に数回程度外部の先生にお越しいただき、コン
クールで演奏する曲などをご指導していただい
ています。クラシックからJ-POPまで、幅広い
ジャンルの曲を練習しています。例年は文化祭
や連合音楽会、コンクールなど様々な場所で演
奏してきました。しかし今、感染症の流行によ
りそれが難しくなってしまいました。私たちが
頑張ってきた成果を発表する機会が減ってしま
うのは悲しいですが、いつか発表できるように
なったときのために、精一杯頑張っていきたい
と思います。
■軽音楽部 ...........................................................
軽音楽部は、岸高の中でも大人数の部活です。
活動内容は、１年に４、５回ほどの校内ライブ
を行ったり、他校との合同ライブを行ったりし
ています。大人数で、練習場所も確保できない
のでバンドごとで練習時間をとっていますが、
その時間も少ないので全バンドは１回の練習時
間を大切にしています。家でも各自自主練をし
て技術をさらに磨いています。今後の目標は、
より多くのお客さんに自分たちの演奏を見ても
らい、少しでも音楽の楽しさを感じてもらい、
私たちの演奏で元気を与えることです。是非一
度ライブへお越し下さい。
４月・新入生歓迎ライブ
６月・フレッシュサウンドコンテスト
・文化祭

10月・お月見ライブ
11月・ハロウィンライブ
12月・クリスマスライブ
２月・バレンタインライブ （昨年度）
■ブラスバンド部 ................................................
こんにちは、ブラスバンド部です！私たちは
現在、２年生24人３年生14人の計38人で活動
しています。主な活動は、地域や学校での演奏
会や行事への出演などです。特に毎年夏のコン
クールは、部員全員が良い成績を残せるように
努力しています。また、毎年５月には１年間の
集大成として定期演奏会を行っています。これ
からも岸高ブラスの応援をよろしくお願いしま
す！！
■天体部 ...............................................................
天体部は、２年生15人、１年生５人の計20

人で活動しました。昨年の具体的な活動内容と
しては、６月・岸高祭での天体ドーム案内と企
画展示、８月・合宿でのペルセウス座流星群の
観測、数回の夜間観測、プラネタリウムについ
ての情報交換を兼ねた他校との交流会です。今
年の活動目標としては、プラネタリウムの作製、
地域の方を招いての上映会の実施、夜間観測の
回数を増やす、台湾の姉妹校との合同研究を考
えています。
■化学部 ...............................................................
昨年度、化学部は様々な活動を行いました。

化学部は、毎年、岸高祭で化学実験ショーを行
っています。昨年度は、象の歯磨き粉実験（泡
がフラスコから吹き出る実験）やスライム作り
などを行いました。また、新しく、信号反応
（時間の経過に伴って溶液の色が変化していく
反応）や炎色反応と粉塵爆発を組み合わせた実
演、スライムにシェ－ビングフォームを加える
といったことを行いました。どの実験も好評で、
来ていただいた方に喜んでもらえました。現在
は、草木染めという染色を活用して綺麗な模様
を作る、ということをしています。今はまだ縞
模様しかできていないので、今後も改善して、
より複雑な模様になるようにしていこうと思い
ます。
■生物部 ...............................................................
生物部は昨年度から、引き続いてメジロの声
紋分析による亜種判定の研究をしているメジロ
チームと、昨年度新たに始動した、ヒライソガ
ニとケアシヒライソガニの形態的差異について
の研究を行っているカニチームとに分かれて活
動しています。メジロチームは昨年度も台湾で
鳥類フィールドワークを行い、声紋データの採
集や生物の観察、姉妹校交流などを行いました。
また、研究成果を大阪サイエンスデイなど外部
で報告し、大阪府学生科学賞最優秀作品大阪府
知事賞を受賞することができました。カニチー
ムもカニを採集した大阪湾生き物一斉調査の結
果発表会などで研究成果を発表しました。研究
以外の面では、夏休みに兵庫県の氷ノ山で合宿
を行い、様々な生き物に触れました。今年度は
２つの研究を発展させるとともに、食虫植物の
育成など新たなことや、部誌の復活にも取り組
んでいきたいと思っています。
■放送部 ...............................................................
私たち放送部は、３年生４人で活動していま
す。私たちの主な活動は、昼休みに音楽を流す
ことです。放送部が流す曲や、岸高生の皆さん
がリクエストした曲を聴いて、昼休みを楽しく
することができれば嬉しいなと思って活動して
います。また、始業式や終業式などでのマイク
の準備や体育祭での実況・アナウンスも活動の
一つです。特に、体育祭での活動は、放送部に
とってのメインイベントです。岸高生の皆さん
や、体育祭を見に来て下さった保護者の方々に、
白熱した空気を放送を通して伝え、また主役で
もある岸高生の皆さんを応援し、体育祭全体を
盛り上げていきたいと思って頑張っています。
体育祭での活動は仕事が多く、大変なときもあ
りますが、やり終えたときの達成感はとても大
きく、去年に続いて、とても良い経験になりま
した。
■リビング部 .......................................................
こんにちは。リビング部です。昨年度は、３
回のこどもクッキング、バレンタイン講習会の
開催、またハロウィンやクリスマスパーティー
をしました。子どもクッキングでは、地域の小
学生を募集し、岸和田高校のOB、OGの方た
ちに手伝ってもらいながら料理をしました。２
月の回ではお茶会の為、いちご大福とドーナツ
を作り茶道部さん協力のもと、抹茶をたてまし
た。子ども達も最初は緊張していましたが、作
業を進めていくにつれて会話も弾むようになり
終わった後にありがとう、また来たいと言って

もらえた時にはとてもやりがいを感じました。
バレンタイン講習会では、フォンダンショコラ
を岸高生や先生と作りました。教える側として
至らない点が多々あり、なかなか予定通りには
進みませんでしたが、参加してくれた人たちは
笑顔で帰って行ったので良かったです。他には
北老人クラブでのぜんざい炊き出しや桜祭りで
の出店を行いました。部員は少ないですが、今
年も積極的に活動していきます。
■写真部 ...............................................................
写真部は、毎週月曜日に各自が撮影した写真
を印刷し、月に一度１階の掲示板に写真を貼っ
ています。また、年に数回校外撮影会に出かけ
ています。昨年はハーベストの丘へ行きました。
そこではコスモス、カピバラ、料理などの色々
な物を撮影して、部員どうしで見せ合ったりし
ました。これからも撮影技術の向上を目指して
一生懸命頑張ります。
■地歴部 ...............................................................
地歴部は主に毎週木曜日、和漢書図書館もし
くは多目的教室で活動を行っています。昨年の
文化祭では歴史紙芝居をしました。そこでは私
たちの選んだ興味深い話を紙芝居にし、上演し
ました。11月にはリバティおおさかで開かれた
澤田平先生の講演会に行きました。そこで私た
ちは澤田先生のエレキテルや地震予知機の実演
を見ました。春休みには高野山にフィールドワ
ークに行く予定でしたが、新型コロナの影響で
行けなくなってしまいました。今は来年の文化
祭に向けて少しずつ準備をしているところです。
■鉄道研究部 .......................................................
私達、鉄道研究部では現在、鉄道ジオラマの
製作に向け調整しています。前卒業生の先輩方
は南海本線の貝塚駅と蛸地蔵駅の間にある津田
川橋梁とその周辺の建物を再現したジオラマを
製作していました。現在、部員は４人です。又、
鉄道研究部では、文化祭（岸高祭）でジオラマを
展示し、走行会を開きます。通常の活動場所は
西選択教室になります。残念ながら昨年度は製
作することができませんでしたが、今年度は、
保管しているジオラマをリメイクしたいと考え
ています。クラブの新３年生と新２年生は皆仲
が良いです。
■数学探究同好会 ...............................................
私達は現在、２年生４人で毎週火曜日に活動
しています。数学オリンピックや数学検定に向
けてみんなで知恵を出し合い、問題に挑んでい
ます。内容としては数学オリンピック過去問や、
自作の問題を出したりして、主に話し合いなが
ら解き進めていきます。クラブ名でよく勉強部
と思われがちですが、勉強というより、みんな
で面白いパズル感覚で楽しんでいます。また、
数学オリンピック直前には、数オリ受験者も含
めて不定期に多々活動しました。
■クイズ研究同好会 ...........................................
私達クイズ研究会は毎週木・金曜日に活動し
ています。早押しクイズやイントロクイズなど
の色々なクイズを自作したり調べたりしてクイ
ズを出し合います。夏には高校生クイズの予選
に出場し、本選出場を狙います。楽しく活動し
ているので、興味がある人はぜひ来てみてくだ
さい。

第13回北海道自転車・温泉・キャンプ旅

隠居達もコロナが怖いので自粛します。

塩谷（数学科・高17回）、秋山（物理科）会報の出版に要する費用の３
分の１は、会員からの協賛広
告出稿料でまかなわれていま
す。協賛広告掲載をご希望の
方は、同窓会事務局までお問
い合わせをお願いします。
１マス（縦42㎜×横47㎜）

15,000円

協賛広告出稿のお願い



岸高同窓会報（18） 第 30 号 2020（R２）6.30

グローバル・リーダーズ・ハイスクール
スーパー・サイエンス・ハイスクール

（GLHS）
（ S S H ）

同窓会の皆様には、平素から母校の教育
活動に多大なご支援を賜り感謝申し上げま
す。
ドイツ・ザールラント州の高校生との相

互交流も３年目を迎えました。「岸和田高校
グローバル人材育成支援基金」でご支援い
ただいた令和元年度の活動について、ご報
告いたします。 〔校長　中山　玲代〕

■第6回グローバル・リーダー養
成プログラム＠岸和田高校
【夏のみ実施】
８/13～８/16に基礎・応用編をしました
が、３月予定の発展版につきましては、コ
ロナウイルスのため残念ながら中止となり
ました。

海外の大学生を招いて、英語によるディ
スカッション＆プレゼンテーションを４日
間９時～３時まで行いました。74名の生徒
が参加し、英語運用力を鍛え、海外の大学
生のチャレンジ精神や高い志を学ぶ良い機
会になりました。彼らの高い志に触れ、岸
高生の視野も広がりました。

５～６人のグループごとに１人海外の大学
生が指導し、期間中は希望する生徒宅にホ
ームステイをします。

■第5回グローバル・リーダー養
成プログラム＠UCLA
８/４～８/11に、昨年まではカリフォル
ニア大学バークレー校でしたが、今回カリ
フォルニア大学ロサンジェルス校（UCLA）に
変更し、10名の２年生が参加しました。

ご存知のようにUCLAも世界大学ランキ
ングトップレベルの大学です。
大学の寮に宿泊して、大学の教室で、大

学生とディスカッションとプレゼンテーシ
ョンを行う研修です。（朝９時～12時、夜
７時～９時。午後は、各種見学プログラム）
また、文野前同窓会長のお計らいで、特

別に在ロサンジェルス日本国総領事館を訪
問させていただき、お仕事についての貴重

なお話を聞かせていただきました。どうも
ありがとうございました。
この研修をきっかけに、米国大学進学を

考え始めた生徒もいます。

■ドイツ相互交流研修

ドイツのザールラント大学で日本語を学
んでいる高校生との相互交流も２回目とな
りました。11月にドイツの高校生10名が岸
和田を訪れ、本校生徒宅にホームステイし、
授業にも参加しました。この３月に本校生
10名が３回目の訪独をする予定で準備万端
のところ、コロナウイルスのため断念せざ
るを得ないことになりました。
岸和田市長を訪問した際、テレビ岸和田
の取材があり、その日のニュース番組で放
映されました。

「岸和田高校グローバル
人材育成支援基金」報告

世界に1番近いGLHS岸和田高校

岸和田市長訪問

だんじり会館訪問

◆神於　正明先生（高29回）
生徒として３年、職員として14年の合計
17年間、岸和田高校にお世話になりました。
この間、生徒としても、職員としても、楽
しく、充実した時間を過ごせました。特に、
教員生活の最後を、大好きな母校で過ごせ
たことは本当に幸せでした。最後になりま
したが、母校岸高の更なる発展をお祈りし
ます。
◆寺田　眞治先生
岸高には10年間お世話になりました。そ
の時々にみなさまに助けられ職務を全うで
きたと思っています。本当にありがとうご
ざいました。３月に退職後は、自身の事業

教職員の異動
転勤・退職のごあいさつ

（氏名）（教科等）（退職・転勤先等）
（国　語）ご退職
（社　会）ご退職・高29回
（社　会）宮崎県立五ヶ瀬中等教育学校
（数　学）ご退職
（数　学）ご退職
（理　科）ご退職
（英　語）岬高校
（英　語）ご退職
（英　語）ご退職・高62回

（実習教員）ご退職
（事　務）ご退職
（事　務）ご退職

（氏名）（教科等）（新・転任元等）
（国　語）泉陽高校
（社　会）泉北高校
（社　会）西寝屋川高校
（数　学）堺工科高校
（数　学）鳳高校・高62回
（理　科）泉鳥取高校
（英　語）三国丘高校・高58回
（教　諭）堺上高校
（実習教員）新採用
（事　務）和泉高校

転 退 職（敬称略）

辻　　陽史
神於　正明
上田　聖矢
寺田　眞治
深井　紳三
竹田　一幸
小　　亮介
植松まどか
重野　金美

信貴　尚子
服部　　博
坂口　耕治

新 着 任（敬称略）

中辻美由紀
廣瀬　　仁
俣野　文孝
成田　勝彦
林　　大輔
宮　　恵二
中野　祐奈
曽野　玲子
庄田　友大
阪田　幸恵

（2020年４月）
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■ 令和２年度Ｐ.Ｔ.Ａ.役員（敬称略）

会 長
副 会 長
副 会 長
書 記
書 記
会 計
会 計
会計監査
会計監査

※昨年の会報のPTA役員のお名前に一
部間違いがありました。お詫びしま
す。

中 　 善 則
石 井 博 子
野 津 　 惠
竹 村 　 太
安 井 俊 生
岡 部 友 紀
坂 田 眞 一
池 内 良 枝
高 山 陽 子

＜ 国 公 立 大 学 ＞
【 近 畿 圏 国 立 大 学 】
京 都 大 学
京 都 工 芸 繊 維 大 学
大 阪 大 学
大 阪 教 育 大 学
神 戸 大 学
奈 良 教 育 大 学
奈 良 女 子 大 学
和 歌 山 大 学
【 そ の 他 国 立 大 学 】
北 海 道 大 学
筑 波 大 学
千 葉 大 学
新 潟 大 学
静 岡 大 学
名 古 屋 大 学
名 古 屋 工 業 大 学
三 重 大 学
鳥 取 大 学
岡 山 大 学
広 島 大 学
山 口 大 学

2019年度大学等合格者状況
（現役＋２浪）

総数

1
4
15
13
8
1
5
43

1
2
1
1
2
1
2
1
2
2
5
2

徳 島 大 学
香 川 大 学
愛 媛 大 学
長 崎 大 学
琉 球 大 学
【 公 立 大 学 】
滋 賀 県 立 大 学
大 阪 市 立 大 学
大 阪 府 立 大 学
神 戸 市 外 国 語 大 学
兵 庫 県 立 大 学
奈 良 県 立 医 科 大 学
和 歌 山 県 立 医 科 大 学
国 際 教 養 大 学
三 重 県 立 看 護 大 学
岡 山 県 立 大 学
県 立 広 島 大 学
愛媛県立医療技術大学
高 知 工 科 大 学
国 公 立 大 学 合 計

＜ 私 立 大 学 ＞
【 主 な 近 畿 圏 私 立 大 学 】
関 西 大 学
関 西 学 院 大 学
同 志 社 大 学

立 命 館 大 学
京 都 産 業 大 学
京 都 薬 科 大 学
龍 谷 大 学
大 阪 薬 科 大 学
近 畿 大 学
神 戸 薬 科 大 学
【 そ の 他 主 な 私 立 大 学 】
青 山 学 院 大 学
慶 應 義 塾 大 学
中 央 大 学
立 教 大 学
法 政 大 学
明 治 大 学
早 稲 田 大 学
そ の 他
私 立 大 学 合 計

＜主な省庁所管大学校＞
航 空 保 安 大 学 校
省 庁 所 管 大 学 校 合 計

＜ 海 外 大 学 ＞
University of Wisconsin Superior
海 外 大 学 合 計

5
2
1
1
1

1
18
18
2
3
2
5
1
1
1
1
1
1
177

総数

206
55
67

46
27
4
22
11
247
4

3
1
1
1
2
2
3
387
1,089

総数
1
1

総数
1
1

を進めること、パートタイムの仕事、自身
の研究を追求しています。これからも日々
の学びを大切にしていきたいと思います。
◆深井　紳三先生
岸和田高校には３年間お世話になりまし

た。授業では、情報や数学、部活動では男
子バスケットボール部の副顧問として、幸
せな時間を過ごすことができました。あり
がとうございました。これからも目標に向
かって頑張ってください。「頑張れ、岸高
生！」
◆重野　金美先生（高62回）
この度、JICA海外協力隊（英語教育）への
参加にあたり、岸和田高校を退職すること
になりました。本校で出会った生徒たちな
ど様々な方々に支えられ、母校を２度も卒
業できたことを誇りに精進してまいります。

本当にありがとうございました。
◆植松まどか先生
この春をもちまして、定年退職いたしま

す。教員生活最後の11年を、素晴らしい生
徒達に囲まれ、有能な同僚に助けられ、美
しいお城に見守られながら過ごせました。
今後の岸和田高校のご発展を心よりお祈り
いたします。いろいろとありがとうござい
ました。
◆中野　祐奈先生（高58回）
この度、教員として母校に着任すること

となりました。校舎から岸和田城を見上げ
ていると、青春の思い出に懐かしい気持ち
になると同時に、母校の教壇に立つ責任の

重さに身の引き締まる思いです。人生の基
盤となる大切な時を同じ岸和田高校で過ご
す後輩たちのために、微力ではありますが
尽力してまいりますので、どうぞよろしく
お願い致します。
◆林　　大輔先生（高62回）
教員として７年目になります。まさかの

２校目で母校に戻って来られるとは思いま
せんでした。懐かしいという気持ちもあり
ますが、今は新鮮な気持ちでいっぱいです。
自分がいた頃よりも様々なことに取り組ん
でおり、何よりも先生方の熱量が高く日々
圧倒されています。この先生方と一緒に後
輩たちのために働くことを考えると楽しみ
でなりません。精一杯頑張りたいと思いま
す。

着任のごあいさつ

2019年秋に２名の会員が受勲をうけられました。心よりお喜び申し上げます。

◆瑞宝中綬章 花篤　　實（高３回）
＜大阪教育大学名誉教授、大阪芸術大学教授＞

◆瑞宝双光章 山下　昭往（高４回）＜元公立中学校校長＞　　　〔敬称略〕

慶
祝

同窓会役員及び同窓会に関係が深い方々がお亡くなりになりました。
心よりお悔やみ申し上げます。

南　　揚道（高２回）「 啄同時」の寄贈者、仁和寺第49世門跡
山根　功亘（高２回）元同窓会参与
有岡　恭介（高３回）現岸高校歌の作詞者
西出　利隆（高５回）元同窓会学年幹事
岸田　　洋（高７回）元同窓会会長 〔敬称略〕

訃
報

今年は新型コロナウイルス感染拡大のため、生活が一変し
ました。学校も３月１日から５月31日まで長期休校となり、
オンライン授業を行うなど新しい取り組みを行いました。
同窓会の行事も中止を余儀なくされたものもあり、会報も
いつもの報告ができないものもあります。このような状況の
下、編集作業の着手も後れを生じ、時間の都合上、従来は原

稿の校正を御本人にお願いしておりましたが、今年は編集部
による責任校正とさせていただきました。ご了承ください。
１日も早く新型コロナウイルス感染が終息し、平常に戻り、
同窓会活動が今まで通り行うことができるようになることを
祈っています。

〔水野　元子（高32回）〕

編
集
後
記
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2021（R3）年度 同窓会総会のご案内
日　時◆ 令和３年４月29日（木・みどりの日）

開会10時（開場受付は９:30～）

場　所◆ 岸和田市立浪切ホール４階「特別会議室」

講　演◆ 河野　　仁氏（高18回）

＊＊＊大勢のみなさま方のご出席をお待ちしております。＊＊＊

◆同窓会の活動
岸和田高校同窓会は、会員同士の友好を深め親睦を計ること、

会員と学校及び生徒との橋渡しを図ること、学校及び生徒の支援
を行うことを目的に活動を行っています。これらの同窓会活動の
原資の多くは、同窓会会員の皆様に納付をいただく同窓会会費に
支えられています。
◆同窓会会費納付の現状
同窓会会費は、毎年1,700名前後の会員から、約5,000,000円の
納付をいただいています。現在の会員数は約23,000名で、会費を
納付いただいている会員は7.3％に過ぎないのが現状です。
◆同窓会会費納付のお願い
同窓会ではいろいろな機会に会費の納付をお願いしていますが、
今年は多くの会員に納付をいただいています「総会」・「黎明ゴル
フ会」が中止になりました。その他、学年同窓会も中止・延期の
ケースが多く、会費を納付いただく機会が少なくなっています。つ
きましては、本会報に同封しました「振込用紙」を利用いただき、
一人でも多くの会員に会費を納付いただきますようお願いします。
◆会費納付の方法
同窓会費は3,000円／年です。次の方法で納付してください。
＊会報に同封の振込用紙を利用して郵便局またはコンビニ（コンビ
ニの場合の期限は10月10日まで）からお振込みください。

＊同窓会および学年・クラブ等が主催する行事の開催時に納付し
てください。
＊会費は同窓会事務局でも納付をいただけます。同窓会事務局は
グラウンドに入って左手すぐの「黎明館」２階にあります。
（水曜日・金曜日の9：30～12：30、担当者　大原 奈穂子）
＊ゆうちょ銀行の口座に振り込みも利用できます。
金融機関：ゆうちょ銀行
口座番号：00920－6－159212

口 座 名：大阪府立岸和田高等学校同窓会
（お振込み時には。氏名と併せて卒業期を明記してください。）

「岸高グローバル人材育成支援基金」が2015年７月にスタート
して以来、多くの会員からご芳志を賜り学校が行うグローバルリ
ーダー育成プログラムに支援を続けてきました。初年度は
1,000,000円の支援でスタートしましたが、年々、支援の対象と支
援の金額をひろげてきました。今年は新しいプログラムへの支援
をはじめとして4,000,000円の支援を予定していますが、残念なが
ら、今年は新型コロナウィルスの影響でプログラムの中止・延期
が検討されています。
同窓会では今後も支援活動をより充実するとともに長きに亘っ

て支援を続けてまいります。当「基金」が母校のアピールポイン
トの一つ、魅力の一つになるように支援を行っていきます。
引き続き会員の皆様のご寄付・ご協力をお願いします。
＊振込銀行：池田泉州銀行　泉州営業部
＊口　　座：普通預金
＊口座番号：3050177

＊口 座 名：岸高グローバル人材育成支援基金

同窓会では毎年５つの定例行事と、落語会等の不定期に行う特
別行事を実施しています。行事の詳細は、７ページの2020年度の
行事予定を参照してください。
会員の皆様のご参加をお待ちしています。
参加申込は、次の方法で行ってください。
◆同窓会ホームページからの申し込み
◆事務局への申し込み
ハガキ、FAX、E-mailで次の事項を記載の上申し込んでください。
＊希望講座名
＊氏名、住所、卒業回（または年齢）
＊連絡先（電話、FAX、メールアドレス）
＊申し込み先～岸和田高校同窓会事務局

（水曜日・金曜日の午前中在室）
住所～岸和田市岸城町10－１　電話（FAX）～072－422－4509
E-mail～kishikou@kishikou.net
＊申し込み締め切り～各行事開催予定日の２週間前
毎年、4月29日（昭和の日）に同窓会総会を開催しています。
総会にもご参加ください。

「同窓会ホームページ」を訪問してください。
今年初めからリニューアルを行ってきました「同窓会ホームペ

ージ」が完成し、５月初めに公開しました。
◆検索：「岸高同窓会」・「岸和田高校同窓会」（旧ホームページ
と同じです。）
◆URL：http://www.kishikou.net（旧ホームページと同じです。）
【ホームページに掲載する記事を募集します。】
学年同窓会の開催予告・開催報告、クラブOB・OG会開催予

告・開催報告等、ホームページに掲載する記事を募集しています。
ご希望の会員は事務局までお知らせください。
ただし、掲載にあたりましては事前審査があります。商業的、

個人的な記事、政治色、宗教色の強い記事、公序良俗に反する記
事等、同窓会ホームページに相応しくない記事は掲載できません
ので、予めご了承ください。

同窓会からお願いとお知らせ
会費納付のお願い

「岸高グローバル人材育成支援基金」のご協力のお願い

事業・行事への参加について

ホームページ公開のお知らせ
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